

## TITULARES LOCALES

**El Sol de Puebla**

### **Cae líder de los "Zetas"**

Identificado como presunto fundador y operador de los Zetas en Veracruz, Puebla y Oaxaca, Raúl Lucio Hernández Lechuga, alias "El Chucky" o El Z-16", fue asegurado por elementos de la Marina en la ciudad veracruzana de Córdoba, informó ayer el presidente Felipe Calderón Hinojosa. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

### **Barrancas contaminadas enferman a 8 mil personas en San Miguel Canoa**

Al menos unas ocho mil personas de la junta auxiliar San Miguel Canoa han presentado afectaciones cutáneas, diarrea y otras afectaciones por la toxicidad que genera en el agua la descarga de desechos domésticos en las 10 barrancas de la demarcación; sin embargo, al momento no se ha logrado la intervención de las autoridades municipales, estatales ni federales. (Heraldo)

**Síntesis**

### **Entuban aguas negras de Canoa**

Por primera vez después de varias décadas, la Comuna poblana construirá en la junta auxiliar de San Miguel Canoa dos colectores para aguas residuales, los cuales permitirán canalizar las descargas de más de 10 mil habitantes que han arrojado sus desechos en las siete barrancas de la zona. (Síntesis)

**Intolerancia**

### **Se disparan concesiones del Transporte Público**

La administración morenovallista en materia de transportes comenzó a servirse con la "cuchara grande" en materia de concesiones y ampliaciones de rutas. Tan solo en este año son ocho los permisos otorgados por la administración estatal para la ampliación de varias rutas en municipios como Amozoc, Huejotzingo y Tehuacán. (Intolerancia Digital)

**CAMBIO**

### **Coldwell mantiene intacta la coalición PRI-Panal**

La dirigencia nacional del PRI, encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, no hará ninguna modificación del acuerdo de coalición con el Panal en Puebla, desdeñando con ello la "rebelión" iniciada hace unos días por priistas poblanos. El argumento de la dirigencia nacional tricolor es que haber cedido dos distritos netamente priistas y la segunda posición al Senado no afecta en nada los intereses del partido, y el objetivo principal es recuperar la Presidencia de la República. (Cambio)

**MILENIO**

### **Desaparecen 20 mdp para obras en los juzgados**

El compromiso de rehabilitar los juzgados penales ubicados a un costado del Cereso de San Miguel, desde hace dos años, ha sido nulo. De la obra otorgada por adjudicación directa, a un costo de 209.5 millones de pesos, por la administración marinista a la empresa Constructora Aisa SA de CV, nunca se iniciaron los trabajos, pese al adelanto de 20 millones, cantidad de la cual se desconoce su destino. (Milenio)

**La Jornada**  
Puebla de Oriente

### **La iniciativa de Ley de Transparencia inhibe acceso a la información: Actívate**

La agrupación Actívate por Puebla consideró que la iniciativa para una nueva Ley de Transparencia en el estado, presentada hace unos días por la diputada local Josefina Buxadé Castelán, aún contiene diversas disposiciones que inhiben el acceso a la información pública y representan un retroceso en la materia. (La Jornada de Oriente)

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

### **Inaugura Agüera Centro de Hemodinamia**

Como parte de la nueva infraestructura para el desarrollo de la BUAP, el Rector Enrique Agüera Ibáñez inauguró el Centro de Hemodinamia Duo-Lab del Hospital Universitario de Puebla (HUP), que cuenta con aparatos médicos de última generación, capacidad técnica de reparación inmediata, personal médico especializado y un diseño de redundancia que lo hacen único en América Latina. (La Opinión)

### TITULARES DIGITALES



#### **Cortan cabezas en Capufe por negarse a avalar obra de 200 mdp a Coconal**

Por negarse a avalar la contratación de obra pública por más de 210 millones de pesos a favor de las empresas Coconal y Laboratorio de Ingeniería, la superintendente técnica Edda Yhaaraby Obil Veiza fue presionada y posteriormente despedida por la subdelegada en Puebla de Caminos y Puentes Federales, María Dávila Fernández. (e-consulta)



#### **Manzanilla admite que conflicto limítrofe no tendrá solución a corto plazo**

El conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula no tendrá una solución a corto plazo, reconoció el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que el presidente municipal, Eduardo Rivera, advirtió que su administración se encargará de seguir cobrando los impuestos en las colonias sin certidumbre territorial. (Periódico digital)



#### **No tengo capital político: Nestor Gordillo**

La firma de un convenio de coordinación entre la SEDESO y la UNIDES de Puebla, fue la plataforma de lanzamiento de Ernesto Gordillo Castillo, para anunciar su renuncia a la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social en la entidad poblana y su inscripción el próximo miércoles ante el Partido Acción Nacional como aspirante a diputado federal por el distrito 12 en la capital poblana. (Contraparte)



#### **En Canoa, 9 mil casos de males gastrointestinales**

De esta cifra, 2 mil 500 son niños. Este problema es provocado por los tiraderos de basura de la zona, los cuales están al aire libre y afectan a escuelas y casas habitación. (Imagen Poblana)



#### **Marina capturó a El Lucky, fundador de los Zetas y cabecilla en Puebla**

Elementos de la Marina lograron este lunes el aseguramiento de Raúl Lucio "El Lucky" Hernández Lechuga, en Córdoba, Veracruz, quien es identificado por las autoridades mexicanas como fundador de los Zetas y cabecilla de los núcleos que operan en Puebla, Oaxaca y Veracruz. (Puebla Online)

### TITULARES NACIONALES



#### **Tensa a Guerrero desalojo violento**

Dos estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa murieron a tiros ayer al ser desalojados por elementos de la Policía Federal, Estatal y agentes ministeriales de Guerrero cuando bloqueaban la Autopista del Sol. (Reforma)



#### **Prevén "tortuosa ruta" en licitación de espacios en TV**

El presidente de la Cofetel, Mony de Swaan, previó un camino tortuoso en la licitación de nuevos canales de televisión abierta, en el que no descarta amparos con el objetivo de frenarla. (El Universal)



#### **El procurador de Guerrero no sabe quién fue**

El gobierno estatal afirma que no es represor y que sólo impusieron el orden, e inicia indagación sobre el incidente. Los estudiantes exigían una reunión con el gobernador por raciones alimenticias. (Milenio)



#### **Guerrero: matan a 2 alumnos normalistas en acción represiva**

Jorge Alexis Herrera Pino y Gabriel Echeverría de Jesús, estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, murieron al ser impactados por disparos de policías federales y estatales, así como agentes ministeriales, durante el violento desalojo de un grupo de alumnos de ese plantel que bloqueaba la Autopista del Sol México-Acapulco y la carretera federal, a la altura de Chilpancingo. (La Jornada)

**Luego de EU, China va a la caza de mercados mexicanos**

A partir de ayer, las industrias mexicanas comenzaron a hacer frente a una más dura competencia de exportadores chinos de prendas de vestir, juguetes y calzado, quienes dominan ampliamente el mercado de Estados Unidos. (El Economista Digital)

**FED se abstendría de ofrecer estímulo en reunión**

La Reserva Federal de Estados Unidos (FED) posiblemente se abstendrá de ofrecer un nuevo estímulo a la economía en una reunión que sostendrá el martes, en momentos en que sopesa señales alentadoras contra los riesgos procedentes de Europa. (El Financiero Digital)

**Asesinan a 2 estudiantes al enfrentarse a policías**

Dos estudiantes de la normal rural "Isidro Burgos", de Ayotzinapa, Guerrero, fueron ultimados a tiros durante un enfrentamiento, ayer, con policías federales y estatales, en Chilpancingo. (Crónica)

**EU admite su culpa**

Obama reconoce que hay una responsabilidad compartida respecto del problema del narcotráfico y que la demanda de drogas en su país fomenta la crisis de criminalidad. (Excélsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE****Síntesis****SINTESIS**

- **Supervisa Rivera obras en barrio de Analco**

El ayuntamiento invirtió 6 millones 937 mil pesos en el mejoramiento de la imagen urbana del Barrio de Analco, en donde se llevarán a cabo regeneración de fachadas, banquetas, accesos para discapacitados, cambio de luminarias, rescate de espacios para venta y exhibición de artesanías entre otras acciones. Durante un recorrido que realizó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez para supervisar las obras, expresó que el objetivo de la administración es regresarle la vida y actividad a los barrios y que éstos sean atractivos para los turistas por su valor arquitectónico, cultural y comercial. (Irene Díaz)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1978-supervisa-rivera-obras-en-barrio-de-analco->

**LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Mi gobierno sí podrá restaurar el centro en este trienio: Rivera**

“Sería un suicidio a las políticas públicas si las próximas administraciones desaparecen el Instituto Municipal de Planeación (Implan), que en este trienio busca rescatar el Centro Histórico de Puebla con una inversión de 150 millones de pesos”, consideró el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, tras admitir que existe el riesgo que dicho organismo no permanezca al cambio de gobierno. Lo anterior luego de argumentar que el instituto garantiza la ejecución de varios proyectos que darán viabilidad al municipio. De lo contrario, calificó a su posible desaparición como un suicidio y retroceso en las políticas públicas de la ciudad y zona metropolitana. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/mun307.php>

**LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Comuna invierte 40 mdp en el rescate de barrios antiguos**

Durante la inspección a las obras que se realizan en el barrio de Analco, por mejoramiento de imagen urbana, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que hasta el momento se han invertido cerca de 40 millones de pesos en el rescate de barrios de la capital, en materia de infraestructura básica. Rivera Pérez estuvo ayer supervisando los avances de la obra de "Mejoramiento de la imagen urbana en el Barrio Analco", en la calle 3 Oriente y bulevar 5 de Mayo, donde se invertirán 6 millones 957 mil 546 de pesos, beneficiando a 150 mil poblanos. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/mun408.php>

## MILENIO

### MILENIO

- **Reconoce edil el riesgo de anular Implan**

Derogar el Instituto Municipal de Planeación (Implan) y con ello eliminar los proyectos que cristalizarán el Plan de Redensificación de la Zona de Monumentos, será "un acto políticamente suicida" para aquella administración que lo haga, afirmó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Reconoció que la estrategia recientemente certificada ante el gobierno federal corre el riesgo de truncarse una vez que termine su periodo constitucional; pero aseveró que una decisión de esa magnitud sería contraproducente. Argumentó que la desaparición del Implan evitaría la viabilidad de la ciudad en el mediano y largo plazo; ya que se contemplan intervenciones progresivas en barrios y colonias que no necesariamente tienen atractivos turísticos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078179>

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Supervisa Rivera Pérez obras de Analco**

Como parte del compromiso con los vecinos del Barrio de Analco, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez supervisó los trabajos de remodelación del programa de Mejoramiento de la Imagen Urbana de este céntrico barrio. Durante el recorrido de supervisión, el alcalde poblan sentenció que el objetivo de mejorar la imagen de esta zona de la ciudad, es que tanto vecinos como turistas nacionales y extranjeros puedan admirar la belleza y la historia de Analco, pues recordó que es uno de los barrios más antiguos de la ciudad capital. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53027](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53027)

## E-CONSULTA

### E-CONSULTA

- **Un error desaparecer el Implan en los siguientes trienios: Rivera**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que las siguientes administraciones deben darle continuidad a la operación del Instituto Municipal de Planeación (Implan), ya que sería un error político desaparecerlo, pues contempla proyectos de desarrollo a mediano y largo plazo. Así lo dijo en entrevista posterior al recorrido de supervisión que realizó en las obras de Mejoramiento de la Imagen Urbana del barrio de Analco, el cual contempla una inversión de 6 millones 937 mil 546 pesos para rehabilitación de banquetas, fachadas, arroyo vehicular y para la instalación de un canal para invidentes. (Jesse Brena G.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23374:un-error-desaparecer-el-implan-en-los-siguientes-trienios-rivera&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23374:un-error-desaparecer-el-implan-en-los-siguientes-trienios-rivera&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **En gira de trabajo Eduardo Rivera supervisa e inaugura obras en la capital**

En gira de trabajo, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez supervisó los trabajos de construcción y ampliación de colectores sanitarios en la junta auxiliar San Miguel Canoa, inauguró la pavimentación de la calle Azteca en la misma demarcación y verificó las acciones de mejora urbana que se realizan en el Barrio de Analco.

En el primer punto, el alcalde poblano visitó a los vecinos de San Miguel Canoa, comunidad donde se lleva a cabo la construcción del colector sanitario que permitirá interconectarse al ramal Xaltonatl, la ampliación del colector Adolfo López Mateos y la red de drenaje, con una inversión total de 17 millones 108 mil 89 pesos, procedentes de recursos federales y municipales. (e-consulta)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23378:en-gira-de-trabajo-eduardo-rivera-supervisa-e-inaugura-obras-en-la-capital&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23378:en-gira-de-trabajo-eduardo-rivera-supervisa-e-inaugura-obras-en-la-capital&Itemid=332)



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Prometen que trabajos de regeneración del barrio de Analco estarán concluidos en enero**

A más tardar en el mes de enero deberán estar concluidos los trabajos de regeneración del barrio de Analco para el cual la comuna ha destinado un recurso cercano a los siete millones de pesos. Este proyecto forma parte de la recuperación del Centro Histórico. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que la intervención que hace su administración en los barrios de la capital permitirá a los turistas no solo disfrutar de los espacios del Centro Histórico sino también de estas zonas que guardan una gran tradición. Refirió que la regeneración del Barrio de Analco contempla la rehabilitación de banquetas, el arroyo vehicular, los jardines y fachadas. (Julio Cesar Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146213:prometen-que-trabajos-de-regeneración-del-barrio-de-analco-estarán-concluidos-en-enero&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146213:prometen-que-trabajos-de-regeneración-del-barrio-de-analco-estarán-concluidos-en-enero&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Mi compromiso es no pensar solo en los tres años sino dejar un legado: Eduardo Rivera**

Tras calificar que sería un "suicidio político" la desaparición del Implan, el presidente municipal, Eduardo Rivera, destacó que esta figura representa una opción para dar continuidad en otros trienios a los trabajos de desarrollo y rescate del primer cuadro de la ciudad. Destacó que son 800 millones de pesos para estas acciones. El edil destacó que a diferencia de otras administraciones, la suya si dejará un legado de proyectos para que se puedan desarrollar en los próximos 20 años. Reconoció que el seguimiento a éstos dependerá de los próximos gobiernos. No obstante a través del Implan se buscará que los proyectos para la capital trasciendan trienios. (Julio Cesar Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146216:mi-compromiso-es-no-pensar-solo-en-los-tres-años-sino-dejar-un-legado-eduardo-rivera&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146216:mi-compromiso-es-no-pensar-solo-en-los-tres-años-sino-dejar-un-legado-eduardo-rivera&Itemid=534)

#### **INFORMACIÓN DEL GABINETE**

##### **El Sol de Puebla**

#### **EL SOL DE PUEBLA**

- **Solo Guevara Montiel ha manifestado su interés en ser candidato**

El director de Prevención del Delito y Atención a Víctimas del Ayuntamiento capitalino, Enrique Guevara Montiel, es hasta el momento el único que le ha manifestado abiertamente su interés por ser candidato a diputado federal, confirmó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. El mismo alcalde reconoció que entre los miembros de su equipo de gobierno hay quienes desean participar en el próximo proceso electoral para conseguir una curul en el Congreso de la Unión, sin embargo agregó que solo Guevara Montiel se lo ha confesado personalmente y pidió esperar los tiempos para que cada quien tome su propia decisión. (Belén Cancino)

##### **CAMBIO**

#### **CAMBIO**

- **Comuna remodelará iglesia Santa Anita**

La administración de Eduardo Rivera apoyará otra vez obras religiosas. Ahora iniciará la remodelación de la iglesia de Santa Anita con la inversión de casi de un millón de pesos, así lo confirmó Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal. Detalló que inicialmente el Ayuntamiento sólo estaba

dispuesto a aportar 250 mil pesos, pero señaló que hubo modificaciones en el proyecto por lo que aportará 900 mil pesos: "Encontramos que había problemas estructurales más a fondo, será necesario ampliar los recursos municipales. Se encontraron una fisuras estructurales que necesitaban una intervención más allá de lo estético". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/131211-le-puebla-comuna-remodelar-iglesia-santa-anita.htm>

### CAMBIO

- **Pedirán informe sobre Citélum**

La regidora del PRI Sandra Montalvo Domínguez informó que solicitará a la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Municipio un informe del trabajo que ha hecho Citélum en el alumbrado de la capital y los términos de contrato de más de 152 millones que firmó con la Comuna, pues no ha sido transparente. Aseguró que, de detectar un trabajo deficiente, la empresa debe recibir la sanción correspondiente que va de multas económicas hasta la rescisión del contrato. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/131211-le-puebla-pedir-n-informe-sobre-cit-lum.htm>

## MILENIO

### MILENIO

- **La capital se ubica en 2o lugar en transparencia presupuestal**

Con un nivel de cumplimiento del 97 por ciento, la ciudad de Puebla se colocó en segundo lugar nacional con mayor transparencia presupuestal, según se desprende del Índice de Información Municipal Presupuestal 2011 del IMCO, que ubica también a la capital del estado en la posición 17 de 394 localidades con la más alta deuda pública. De acuerdo con el informe dado a conocer este lunes por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), los municipios de Metepec en el Estado de México; Puebla, Puebla; y Bahía de Banderas en Nayarit, se colocaron en las tres primeras posiciones a nivel nacional en la evaluación sobre transparencia del ejercicio presupuestal 2011. (Lucero Hernández)

<http://impreso.milenio.com/node/9078181>

### MILENIO

- **Comuna redoblará esfuerzos para cumplir con las Mil Calles**

El ayuntamiento se verá obligado a redoblar esfuerzos en más de 200 pavimentaciones para entregar la meta establecida para el Programa de Mil Calles en tiempo y forma, reconoció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, José Felipe Velázquez Gutiérrez. A tres semanas de concluir el 2011, indicó que hasta el momento se han entregado alrededor de 300 vialidades, 500 más están en proceso de ejecución y las dos últimas centenas aún se encuentran en trámite administrativo. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078146>

## LA OPINION

DIARIO DE LA TARDE

### OPINION

- **Puebla dispuesto a ceder territorio para terminar conflicto limítrofe**

Con la finalidad de terminar con el conflicto limítrofe que lleva más de 9 años, el ayuntamiento de Puebla repartirá con San Andrés Cholula las colonias que siguen en disputa y acabar con la incertidumbre en la que viven miles de poblanos. Así lo confirmó el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, quien señaló que el municipio sacrificará un porcentaje de las colonias que están en disputa y que incluye la zona comercial Angelópolis para terminar con la controversia doméstica. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53028](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53028)

### OPINION

- **Recortan proyecto de concreto hidráulico en la Guadalupeana**

Por la culpa de dos amparos promovidos por dos vecinos de la colonia La Guadalupeana, se recortará la primera calle de concreto hidráulico que lanzó el ayuntamiento de Puebla en la zona. Así lo reconoció el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien aseguró que por la falta de responsabilidad de las administraciones pasadas en dejar un caso legal a medias, ahora el proyecto se quedará incompleto pues por un proceso legal, se deberá recortar la pavimentación con concreto hidráulico de la avenida La Libertad en la colonia La Guadalupeana. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53043](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53043)



### E-CONSULTA

- **Destinará el Ayuntamiento 750 mil pesos para el rescate de Santa Anita**

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que la administración municipal invertirá 750 mil pesos en el rescate de la iglesia de Santa Anita, la cual tiene daños estructurales en uno de sus costados y corre el riesgo de colapsarse. En un principio el municipio sólo invertiría 250 mil pesos, comentó el funcionario, pero durante la revisión del inmueble se detectó que además de la intervención estética también se requería de atención en la estructura. (Jesse Brena G.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23370:destinará-el-ayuntamiento-750-mil-pesos-para-el-rescate-de-santa-anita&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23370:destinará-el-ayuntamiento-750-mil-pesos-para-el-rescate-de-santa-anita&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Montiel reitera que permisos a ambulantes por festejos Guadalupeños son temporales**

El secretario de gobernación municipal, Pablo Montiel reiteró que los cerca de 500 permisos que entregó la comuna para los festejos Guadalupeños deberán retirarse del lugar esta noche dejando limpias las áreas que se ocuparon. Adelantó que el próximo 16 de diciembre comenzará la vigencia de los 140 permisos para la temporada navideña. En entrevista el funcionario recordó que los permisos fueron de carácter temporal por lo que los comerciantes deberán ajustarse a los lineamientos establecidos por el ayuntamiento de Puebla. De esta forma hizo énfasis en que no solo deberán dejar los espacios de la vía pública a las 24:00 horas de este lunes sino que también deberán dejar en óptimas condiciones la zona. (Julio Cesar Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146214:pablo-montiel-reiteró-que-permisos-a-ambulantes-por-festejos-guadalupeños-son-temporales&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146214:pablo-montiel-reiteró-que-permisos-a-ambulantes-por-festejos-guadalupeños-son-temporales&Itemid=534)

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Puebla es una entidad segura: Manzanilla**

Puebla es una entidad segura, afirmó Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, sin embargo advirtió que se reforzará la seguridad en los límites con Veracruz y Guerrero por tratarse de estados con mayor presencia delictiva. Tras el enfrentamiento el pasado fin de semana en el municipio de Quimixtlán, dejando como resultado dos personas muertas, el titular de la SGG insistió que Puebla se mantiene como un estado seguro. En entrevista, el funcionario estatal recordó que la administración de Rafael Moreno Valle se encuentra trabajando en coordinación con el gobierno federal para reforzar los operativos en esta zona, por lo que confió que las Bases de Operación Mixtas ubicadas en los límites con Veracruz, Guerrero y Morelos han sido de mucha ayuda para evitar la presencia de la delincuencia organizada en el estado. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/131211-eg-puebla-puebla-es-una-entidad-segura-manzanilla.htm>



## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Vecinos de La Margarita presentarán denuncia colectiva vs. el Infonavit en defensa de 40 hectáreas**

Habitantes de la unidad habitacional La Margarita se manifestó frente a las instalaciones del Palacio Municipal de Puebla, para anunciar que el próximo 1 de marzo interpondrá una denuncia colectiva contra el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), ante un juzgado federal, con el fin de defender 400 mil metros cuadrados en predios que actualmente son usufructuados por particulares. Dichos terrenos, expusieron, pertenecen a las más de 6 mil personas que habitan la unidad habitacional. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/mun207.php>

## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Hay 13 descargas residuales en siete barrancas de San Miguel Canoa**

El presidente auxiliar de San Miguel Canoa, Salomón Tomás Marcial Pérez, reveló que existen 13 descargas residuales en las siete barrancas de la comunidad, que proceden de fábricas y viviendas. Esta contaminación, informó, ha provocado que más de 2 mil 500 menores de edad padezcan constantemente diarrea, dolores de estómago y ronchas en la piel. Precisó que las descargas de drenaje se realizan al aire libre, viéndose afectado principalmente el Centro Escolar "Juan de Dios Peza", por su cercanía a las barrancas. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/mun508.php>

## MILENIO

### MILENIO

- **Revocarían donación de predio al sindicato del ayuntamiento**

Los colonos de la unidad habitacional La Margarita lograron que el Juzgado Sexto de Distrito admita el juicio de amparo para investigar y en su caso revertir la donación de un predio que Blanca Alcalá Ruiz entregó al sindicato de la comuna. René Sánchez Galindo, abogado del Consejo de Defensa de la Vivienda, señaló que tras recibir una negativa inicial, estos ciudadanos recurrieron al Tercer Tribunal Colegiado en materia administrativa, quien ordenó la recepción del caso hace un par de semanas. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078144>



## E-CONSULTA

- **Habitantes de La Margarita interpondrán denuncia colectiva contra el Infonavit**

Integrantes de la Asociación de Residentes de la Unidad Habitacional La Margarita y del Consejo de Vivienda anunciaron que interpondrán una denuncia colectiva en contra del Infonavit para defender 400 mil metros cuadrados de terrenos, propiedad de los fraccionamientos que se ubican en la zona, denominados La Cuchilla, La Joroba y El Pastel. Los inconformes se manifestaron en el Zócalo de la ciudad debido a que los terrenos estaban destinados para áreas verdes y expresaron su negativa de que sean aprovechados por particulares con el apoyo del Infonavit que se ha encargado de cederlos o donarlos, aseguraron. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23381:habitantes-de-la-margarita-interpondrán-denuncia-colectiva-contra-el-infonavit&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23381:habitantes-de-la-margarita-interpondrán-denuncia-colectiva-contra-el-infonavit&Itemid=332)



## IMAGEN POBLANA

- **Diciembre no es el mes más inseguro, dicen**

El incremento de delitos durante la temporada navideña, como el robo a causa del reparto de aguinaldo y otras

prestaciones, es sólo un mito. Al menos, eso demuestra la estadística en materia de crímenes del fuero común cometidos en 2010 durante los últimos dos meses del año. De acuerdo al reporte del Sistema Nacional de Seguridad Pública, diciembre de 2010 cerró con 5 mil 867 incidentes delictivos, cifra media que incluso se ubicó por debajo de los meses de marzo, mayo y octubre, que rebasaron los 6 mil crímenes mensuales. Tradicionalmente, la población considera que el mes más inseguro es diciembre, pues se reparten aguinaldos y otro tipo de bonos a los trabajadores, tanto en especie como en efectivo. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/diciembre-no-es-el-mes-mas-inseguro-dicen>

### IMAGEN POBLANA

- **Inseguridad acosa a San Miguel Canoa**

En San Miguel Canoa la gente es recia, no se andan con tanteos cuando alguien extraño pisa su territorio, aunque ese coraje no les ha servido para combatir la delincuencia. Los robos a casa habitación son los principales delitos que se comenten en San Miguel, actualmente sólo cuentan con 12 policías que cubren toda la junta auxiliar. Son dos turnos de 6 elementos los que se distribuyen en la zona, antes eran ocho. José Tomás Salomón, presidente auxiliar, informó que la delincuencia en la zona es un tema muy delicado, pues registran de 10 a 12 robos semanales. Los delincuentes no sólo han puesto los ojos en los particulares, sino también en las escuelas. Hasta el momento, dijo, el Centro Escolar ha sido asaltado constantemente. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/inseguridad-acosa-san-miguel-canoa>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Héctor Alonso y Leobardo Soto nos ven como botín político: Vecinos de La Margarita**

Vecinos de la Unidad Habitacional La Margarita exigieron a los políticos y a las autoridades municipales que dejen de utilizarlos como botín político en cada proceso electoral y que mejor se dediquen a resolverlos los conflictos que hay en esta unidad habitacional. En entrevista, los vecinos de esta unidad habitacional denunciaron que se encuentran cansados de que personajes como el diputado Héctor Alonso Granados y Leobardo Soto, están tratando de imponer planillas para buscar acomodar a personas allegadas a ellos como presidentes de la mesa directiva. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40674>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Sería un millón y medio el monto de lo robado en el cajero sopeteado en Bancomer La Luz.
- Este viernes inicia la Villa Navideña en el Paseo Bravo que va a tener espectáculos prácticamente todos los días.
- Vecinos de La Margarita expresan su rechazo a los políticos ingratos y malagradecidos que cada campaña van a visitarlos.
- Sin incidentes se desarrollaron los festejos guadalupanos.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Seguridad pública encabeza operativos en las fiestas guadalupanas.
- Ya se terminó el permiso de los ambulantes en el Paseo Bravo.

- El ayuntamiento invierte 17 millones de pesos, esto para la construcción de un colector pluvial en San Miguel Canoa.
- Sería un suicidio político que las próximas administraciones municipales sustituyan el IMPLAN, dice Eduardo Rivera.



**Fernando Maldonado/ Irma Sánchez**  
**Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- El conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, no tendrá una solución a corto plazo, reconoció el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que el Presidente Municipal, Eduardo Rivera advirtió que su administración se encargará de seguir cobrando los impuestos en las colonias sin certidumbre territorial.
- A más tardar en el mes de enero deberán estar concluidos los trabajos de regeneración del barrio de Analco para el cual la comuna ha destinado un recurso cercano a los siete millones de pesos. Este proyecto forma parte de la recuperación del Centro Histórico.
- Tras calificar que sería un "suicidio político" la desaparición del Implan, el presidente municipal, Eduardo Rivera, destacó que esta figura representa una opción para dar continuidad en otros trienios a los trabajos de desarrollo y rescate del primer del cuadro de la ciudad. Destacó que son 800 millones de pesos para estas acciones



**Fernando Abraján**  
**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

**ABC NOTICIAS**

- Festejos guadalupanos dejan saldo blanco en la capital, no hubo incidentes que lamentar según el último reporte de las corporaciones de seguridad pública y protección civil.
- Le darán su "manita de gato" al barrio de Analco; a decir del edil Eduardo Rivera anunció que el ayuntamiento de Puebla invertirá 7 mdp. Ayer el presidente municipal anuncio que habrá de invertir esta cantidad para su mejoramiento.
- Están denunciando en la junta auxiliar de San Miguel Canoa que hay una contaminación excesiva en las barrancas de esta zona. Se le hace un llamado a las autoridades del ramo ambiental.



**Fernando Crisanto**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- El Ayuntamiento de Puebla invertirá el próximo año 50 mdp en los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana de los barrios de la ciudad.
- Para no pagar 4 mdp de indemnización a los vecinos de la colonia Guadalupe Hidalgo, el gobierno municipal suspendió un tramo de la pavimentación con concreto hidráulico en La Libertad.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Eduardo Rivera dice que se trabajara hasta de noche pero se cumplirá con el programa de las mil calles.
- En Analco 7 millones de pesos para remodelar esta zona de la ciudad.
- En la Villita como cada año se vio abarrotado como todos los años, también en el seminario se vio igual.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El alcalde Eduardo Rivera señaló que hasta el momento el Director de Prevención del delito Enrique Guevara ha manifestado su intención de abandonar el ayuntamiento para participar en el proceso electoral del próximo año.
- El Secretario de Gobernación municipal Pablo Montiel Solana dio a conocer que en total son 15 las organizaciones de comerciantes ambulantes las que obtuvieron los permisos para instalarse en la zona de la aldea Navideña y advierte que a pesar de las inconformidades el ayuntamiento no aumentara el número de espacios
- El presidente municipal Eduardo Rivera dio a conocer que el próximo mes el ayuntamiento de Puebla prevé pavimentar 250 calles más, como parte del programa y agregó que se redoblan esfuerzos para cumplir con la meta
- Vecinos de la unidad Habitacional de la Margarita acusaron al diputado local Héctor Alonso del Partido Nueva Alianza de intromisión en la conformación de la mesa directiva ya que de acuerdo a Norma Jiménez presidenta de la asociación el legislador a tratado de imponer a los integrantes por lo que solicitan la intervención de las autoridades para evitar el abuso de poder.



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- El consumo de alcohol en esta temporada se incrementa considerablemente en muchos jóvenes durante el llamado Maratón Guadalupe Reyes.
- En inicio de la temporada de fin de año se refleja en beneficios para los locatarios del Mercado de Sabores, durante el fin de semana se registró una ocupación del 100% y este lunes de un 90 generando números positivos en ventas afortunadamente para ellos

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Sancionara SEP a maestros de dos centros escolares**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal, aplicará sanciones (descuentos a sus nóminas) a los profesores del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec y del Centro Escolar Rafael Sánchez Taboada de Acatzingo en los cuales el viernes pasado no hubo clases. En estos fueron los únicos en donde se detectó inactividad y que de acuerdo a las versiones fue por la inconformidad de las modificaciones a la Ley del ISSSTEP. (Flor Martínez)

## Síntesis

#### SINTESIS

- **Buscará Néstor Gordillo diputación federal**

El secretario de Desarrollo Social del estado, Néstor Gordillo Castillo, anunció su renuncia al gabinete estatal, la cual hará oficial el próximo miércoles, cuando se registre como precandidato del PAN a diputado federal por el distrito doce. En este sentido, el hasta hoy funcionario estatal dijo que antes de irse sostendrá reuniones con personal de la Secretaría General de Gobierno (SGG), con el propósito de iniciar el proceso de entrega-recepción correspondiente a los once meses de trabajo que realizó al frente de la Sedeso. (Claudia Aguilar)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1988-buscara-nessor-gordillo-diputacion-federal>

## **SINTESIS**

- **Visitan la villita 10 mil poblanos**

El mayor fenómeno cultural religioso en México se da este 12 de diciembre cuando millones de personas visitan las iglesias que tienen imágenes y esculturas dedicadas a la Virgen María, la virgen del Tepeyac, la morenita o la madre de todos los mexicanos. En Puebla se dan cita alrededor de 10 mil personas quienes pacientemente esperan entrar a la Villita (en el Paseo Bravo y Avenida Reforma) para entregar sus plegarias y obsequiar su fe a cambio de un milagro, de la espera por un bien recibido. El sacristán de la Villita de Guadalupe en Puebla Arnulfo Ruiz Rojas sostiene que la fe de los católicos es algo incuestionable se cree en la virgen y en Jesucristo porque así nos lo han enseñado, se cree en sus milagros y en Juan Diego. (Joaquín Ríos)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/1970-visitan-la-villita-10-mil-poblanos>

## **tolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **Embaucan líderes del SNTE a sus agremiados**

Mientras continúan maestros manifestaciones, protestas y hasta suspensión de clases en cientos de planteles educativos por el aumento de las cuotas al ISSSTEP, líderes magisteriales "doblan las manos" y mediante el discurso tratan de convencer a los docentes que la medida es buena. Incluso maestros acusan a su secretario de la sección 51, Cirilo Salas Hernández, de dar doble discurso: uno a las autoridades y otro a ellos, al estar repartiendo miles de trípticos en el que señala las "bondades" de la ley del ISSSTEP. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86603](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86603)

### **INTOLERANCIA**

- **Tumbar Ley de ISSSTEP, el reto de los disidentes**

Los integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), adscritos a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), anunciaron que el siguiente paso para "echar abajo" las reformas de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), será redactar un amparo que firmarán todos los maestros y trabajadores en general afectados por la medida legislativa, informó la representante de ese gremio, Cristina González García. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86602](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86602)

### **INTOLERANCIA**

- **"Queremos postular a candidatos limpios"**

El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que hay un "blindaje" para evitar que dinero del crimen organizado se utilice para financiar las campañas de los candidatos a las diputaciones federales, y aseguró que en estos momentos todos se encuentran limpios. Tras el encuentro que tuvo con el presidente estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas, Juan Carlos Lastiri, al ser cuestionado sobre la manera en que se dará este "blindaje" con miras al 2012, explicó que esto será a través de la denuncia ciudadana. (Francisco Pérez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86605](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86605)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **PRI, Panal y Verde iniciarán gira conjunta**

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que a partir de esta semana iniciará una gira de trabajo por el interior del estado, en conjunto con los líderes del Verde Ecologista y del Panal, Juan Carlos Natale López y Gerardo Islas Maldonado, respectivamente, para que se empiecen a armar las estructuras de los tres institutos políticos y se conjunten. Ayer se reunieron los dirigentes del tricolor y el partido magisterial en el hotel Camino Real, donde acordaron iniciar los trabajos entre los tres partidos para armar la estructura que garantizará la recuperación de la Presidencia de la República. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-yc-politica-pri-panal-y-verde-niciar-n-gira->

[conjunta.htm](#)

#### **CAMBIO**

- **No hay simulación en el proceso interno: Islas**

El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, rechazó que haya un proceso de simulación en la selección interna de candidatos en su partido, a fin de que Guillermo Aréchiga tenga acceso a los tiempos de precampaña, luego de que el pasado viernes, además de la fórmula que encabeza el presidente de la Gran Comisión del Congreso local y el líder del Panal, también se hayan registrado Pablo Campos Ramírez y el empresario Carlos Veana para contender por la senaduría. "Nosotros en el partido somos abiertos, no podemos decirle a alguien que no se inscriba, esa es la labor de un partido político, nosotros fuimos con ese mensaje y en ese mensaje nosotros no podemos dar malas señales. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-yc-politica-no-hay-simulacion-en-el-proceso-interno-islas.htm>

#### **CAMBIO**

- **RMV promueve inversiones y turismo para Puebla en Italia**

Durante su primer día de trabajo en Italia, el gobernador Rafael Moreno Valle realizó una intensa promoción de inversiones y turismo para el estado; asimismo en reuniones con directivos de organizaciones internacionales de apoyo al desarrollo agrícola, anunció que para el año entrante se consolidará un proyecto rural en la zona mixteca de Puebla, con un presupuesto global de alrededor de 30 millones de dólares. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-sd-politica-rmv-promueve-inversiones-y-turismo-para-puebla-en-italia.htm>

#### **CAMBIO**

- **"El Tigre" es coordinador de la precampaña de Santiago Creel**

El panista poblano Humberto Aguilar Coronado fue nombrado coordinador general de la precampaña de Santiago Creel Miranda en la contienda interna del PAN por la candidatura a la Presidencia de la República. El senador descartó la posibilidad de solicitar licencia al cargo para dedicarse de lleno a esta labor partidista; a su parecer, no se entorpece su trabajo legislativo. En entrevista telefónica, Aguilar Coronado adelantó que durante el periodo de precampaña el presidenciable visitará al menos dos veces la entidad y confió en que el gobernador Rafael Moreno Valle se mantendrá al margen del proceso para la selección de candidatos. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-vl-politica-el-tigre-es-coordinador-de-la-precampa-a-de-santiago-creel.htm>

#### **CAMBIO**

- **Minimiza ilegalidad de reforma electoral**

El diputado panista Rafael von Raesfeld minimizó la ilegalidad de la iniciativa de reforma electoral que presentó la semana pasada ante el Pleno del Congreso local, al señalar que se trata sólo de una propuesta que puede ser mejorada. El jueves pasado el presidente de la Comisión de Migración presentó una propuesta para modificar el Código de Instituciones y Proceso Electorales a fin de permitir el voto de los migrantes poblanos en la elección de gobernador y diputados locales. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-vl-politica-minimiza-ilegalidad-de-reforma-electoral.htm>

#### **CAMBIO**

- **SSG destraba reforma a Ley Orgánica del Congreso**

La mediación de Fernando Manzanilla Prieto "destrabó" el conflicto sobre la Ley Orgánica del Legislativo. El secretario general de Gobierno propuso que la presidencia de la mesa directiva se dividida en dos periodos durante el año, el primero de seis meses y medio, y el segundo de cinco meses y medio. Ayer, los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, PAN, PRD, Nueva Alianza, PT y del Verde se reunieron con el funcionario estatal para acordar el único punto que mantiene la aprobación de la Ley Orgánica del Congreso en impasse desde hace dos meses. La iniciativa será aprobada este jueves, según informaron a CAMBIO fuentes del Congreso. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-vl-politica-ssg-destraba-reforma-a-ley-org-nica-del-congreso.htm>

### CAMBIO

- **Bartlett también tendrá sus Juanitos**

El aspirante a candidato de la coalición Movimiento Progresista por el Senado, Manuel Bartlett Díaz, también tendrá sus "Juanitos". El pasado fin de semana se inscribieron a la contienda por la senaduría Miguel Ángel de la Rosa (PRD), Zeferino Martínez (PT) y Mariano Hernández (PT), sólo con la intención de cumplir con la convocatoria y permitir que el exgobernador priista haga precampaña. Fuentes del PRD informaron a CAMBIO que en las próximas horas José Juan Espinosa se sumará a este grupo de simuladores y fingirá estar interesado por el Senado. El diputado local por Convergencia, en realidad, buscará una diputación federal por la vía plurinominal. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-vl-politica-bartlett-tambi-n-tendr-sus-juanitos.htm>

### CAMBIO

- **Conflicto limítrofe será resuelto por el Congreso**

Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, dejó en claro que los conflictos limítrofes entre los municipios de San Andrés Cholula y Puebla serán definidos por el Congreso del estado y no por la administración morenovallista a través del Instituto Registral y Catastral. "Será el Congreso del estado quien determine en la Ley de Ingresos cuáles son las zonas en las que el municipio de Puebla puede hacer el cobro de impuestos como en su momento se llevó a cabo entre Luis Paredes y Guillermo Paisano. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/131211-eg-politica-conflicto-lim-trofe-ser-resuelto-por-el-congreso.htm>



### LA JORNADA DE ORIENTE

- **El OFS aún no informa a diputados de pliegos contra Arango y Macip**

El presidente de la Comisión Inspectorada del Congreso local, Mario Riestra Piña, aseguró que desconoce los pliegos de observaciones que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) levantó contra los ex directores del ISSSTEP y el Soapap, Alfredo Arango García y Eduardo Macip Zúñiga, respectivamente, por presunto mal manejo de fondos públicos en la administración de Mario Marín Torres. En entrevista, el diputado panista sostuvo que el OFS no ha proporcionado información sobre esas cuentas públicas, por lo que los representantes populares ignoran el estado en el que se están. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/pol103.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Néstor Gordillo deja la Sedeso para buscar una candidatura del PAN a diputado**

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado de Puebla (Sedeso), Néstor Gordillo Castillo, confirmó que mañana dejará el cargo para buscar una candidatura a diputado federal en el PAN por el Distrito 11, que se ubica en la capital estatal. "Vamos a conquistar el voto con las ideas, propuestas que surjan de las necesidades y del contacto con las personas", expresó el funcionario en una entrevista, asegurando que cuenta con el respaldo de los panistas y también de la demarcación a la que aspira a representar. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/pol203.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **PAN y MC hacen mutis ante reforma que permitiría abrir inmuebles a la fuerza**

Las bancadas del PAN y Movimiento Ciudadano (MC) del Congreso local se rehusaron a fijar postura sobre la reforma del gobierno del estado que propone un procedimiento para abrir, por la fuerza, propiedades privadas en los casos en los que un deudor del fisco se niegue a permitir un embargo. En entrevista telefónica, el líder de los diputados albiazules, Mario Riestra Piña, terminó la conversación tras escuchar la pregunta, arguyendo que estaba por iniciar un convivio de fin de año organizado por colonos de su distrito. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/pol302.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Lastiri da su aval a Aréchiga para buscar la candidatura**

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, dejó a un lado su oposición a que el Partido Nueva Alianza (Panal) ocupe el segundo lugar de la fórmula al Senado de la coalición Compromiso por México, al avalar el registro del diputado Guillermo Aréchiga Santamaría como precandidato de Nueva Alianza a la Cámara Alta del Congreso de la Unión. A la par, anunció giras conjuntas por todo el estado con sus homólogos del Panal y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Gerardo Islas Maldonado y Juan Carlos Natale López, respectivamente, que tendrán como objetivo empatar las estructuras de los tres institutos políticos e identificar liderazgos. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/pol605.php>

## MILENIO

### MILENIO

- **Gobernador busca atraer inversión y proyectos**

El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con el director del Programa Especial de Seguridad Alimentaria (PESA) de la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO), José Graziano da Silva e integrantes del Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola, a fin de intercambiar impresiones sobre experiencias y proyectos que en esa materia podrían aplicarse en beneficio de los poblanos. Sostuvo un encuentro, en la embajada de México en Roma, con directivos de empresas e instituciones italianas como ENEL, Mont-L. Astali, Coindustria, Almaviva, Spartan y Pirelli, ante quienes expuso las ventajas competitivas que ofrece Puebla para invertir. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9078177>

### MILENIO

- **Suspenden protestas para definir amparo contra reforma del ISSSTEP**

Docentes poblanos acordaron suspender durante la presente semana las movilizaciones y las protestas contra la reforma al Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTEP) que aprobaron los diputados locales el pasado 8 de diciembre; sin embargo, realizarán las reuniones correspondientes para definir el amparo que se interpondrá contra las nuevas disposiciones que contemplan un aumento de las cuotas que se entregan a la institución del 9.5 a 13 por ciento del salario mensual y un aumento de la edad de jubilación a 30 años. (Jaime Zambrano)

<http://impreso.milenio.com/node/9078164>

### MILENIO

- **Revocarían donación de predio al sindicato del ayuntamiento**

Los colonos de la unidad habitacional La Margarita lograron que el Juzgado Sexto de Distrito admita el juicio de amparo para investigar y en su caso revertir la donación de un predio que Blanca Alcalá Ruiz entregó al sindicato de la comuna. René Sánchez Galindo, abogado del Consejo de Defensa de la Vivienda, señaló que tras recibir una negativa inicial, estos ciudadanos recurrieron al Tercer Tribunal Colegiado en materia administrativa, quien ordenó la recepción del caso hace un par de semanas. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078144>

### MILENIO

- **Reconoce edil el riesgo de anular Implan**

Derogar el Instituto Municipal de Planeación (Implan) y con ello eliminar los proyectos que cristalizarán el Plan de Redensificación de la Zona de Monumentos, será "un acto políticamente suicida" para aquella administración que lo haga, afirmó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Reconoció que la estrategia recientemente certificada ante el gobierno federal corre el riesgo de truncarse una vez que termine su periodo constitucional; pero aseveró que una decisión de esa magnitud sería contraproducente. Argumentó que la desaparición del Implan evitaría la viabilidad de la ciudad en el mediano y largo plazo; ya que se contemplan intervenciones progresivas en barrios y colonias que no necesariamente tienen atractivos turísticos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078179>

### MILENIO

- **Comuna redoblará esfuerzos para cumplir con las Mil Calles**

El ayuntamiento se verá obligado a redoblar esfuerzos en más de 200 pavimentaciones para entregar la meta establecida para el Programa de Mil Calles en tiempo y forma, reconoció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, José Felipe Velázquez Gutiérrez. A tres semanas de concluir el 2011, indicó que hasta el momento se han entregado alrededor de 300 vialidades, 500 más están en proceso de ejecución y las dos últimas centenas aún se encuentran en trámite administrativo. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078146>

### LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

### OPINION

- **Mañana renuncia Néstor Gordillo a SEDESO; buscará diputación federal**

Será el próximo miércoles a las 9:00 de la mañana cuando el Secretario de Desarrollo Social (SEDESO), Néstor Gordillo Castillo renuncie a su cargo para buscar la candidatura para ser diputado federal del distrito 12, así lo dio a conocer el funcionario estatal, en el marco de la firma de convenio entre la SEDESO y la Universidad del Desarrollo (UNIDES). Ese mismo día después de haber renunciado a las 6:30 de la tarde asistirá al Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para registrarse como uno de los precandidatos para ocupar el puesto público, informó el titular de la SEDESO. (Maribel Velasco)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53038](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53038)

### OPINION

- **Confirma Jorge Juraidini aspiración rumbo al Senado**

El diputado federal del PRI, Jorge Juraidini Rumilla, confirmó sus aspiraciones para obtener la candidatura de su partido, a fin de competir por un escaño en el Senado de la República durante la jornada electoral de 2012. El legislador rechazó que su aspiración sea apadrinada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tal y como se mencionó hace algunas semanas; sin embargo, reconoció que con el ejecutivo del estado tiene desde hace varios años una fuerte amistad. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53037](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53037)

### OPINION

- **Realizarán gira de trabajo los dirigentes del PRI y PANAL**

Los presidentes de los Comités Directivos Estatales del PRI y Nueva Alianza, Juan Carlos Lastiri Quirós y Gerardo Islas Maldonado, anunciaron una gira de trabajo al interior del estado, para explicar a los militantes, la coalición que se hizo entre los dos partidos y PVEM. Así lo expusieron ambos personajes luego de reunirse en un hotel de la capital poblana, donde fueron plantados por su homólogo del Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López, quien fue invitado a la reunión. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53036](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53036)

### OPINION

- **Posiblemente aprueben Reforma a Ley Orgánica del Congreso en la última sesión**

El coordinador de los diputados del PVEM, Elías Abaid Kuri, consideró que en la última sesión del Congreso, correspondiente al tercer periodo de sesiones, se podría aprobar la esperada reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, la cual se encuentra atorada en el tema de la rotación de la Mesa Directiva. Entrevistado en el Recinto Legislativo, el diputado señaló que sólo existen pequeñas dudas sobre el proyecto, y una de ellas refiere a la rotación de la mesa directiva, en la que se podría plantear el cambio de la misma cada seis meses. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=53035](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53035)



### E-CONSULTA

- **Encabeza Blanca Laura Villeda rotación de jueces en el TSJ**

El pleno del Tribunal Superior de Justicia aprobó los cambios de adscripción de Jueces de Primera Instancia en distintos Distritos Judiciales del estado de Puebla. De esta forma, Blanca Laura Villeda Martínez –ex procuradora general de Justicia en el sexenio pasado–, Juez de lo Civil de Atlixco, pasó al Juzgado Segundo Civil de Huejotzingo. Alba María Romano Hernández, Juez Segundo Civil de Huejotzingo, ocupará el Juzgado Civil de Atlixco. Guillermo Morales Cano, Juez de lo Civil y de lo Penal de Xicoteppec de Juárez, pasa al Juzgado de lo Civil y de lo Penal de Zacapoxtla. (e-consulta)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23375:encabeza-blanca-laura-villeda-rotación-de-jueces-en-el-tsjs&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23375:encabeza-blanca-laura-villeda-rotación-de-jueces-en-el-tsjs&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Confirma Néstor Gordillo su salida de la Sedeso el 14 de diciembre**

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social del estado, Néstor Gordillo Castillo, reveló que el 14 de diciembre hará oficial su salida de la dependencia que encabeza para buscar la candidatura a diputado federal por el distrito 12, con sede en la ciudad de Puebla. Desde hace semanas trascendió en versiones periodísticas su salida del cargo y con su renuncia formal se suma a la lista de funcionarios estatales que buscan un escaño en San Lázaro, como: Blanca Jiménez Castillo y Felipe de Jesús Mojarro Arroyo. Néstor Gordillo Castillo mencionó que su registro en el proceso interno del PAN lo realizará el mismo día miércoles por la tarde. (Jesse Brena G.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23379:confirma-néstor-gordillo-su-salida-de-la-sedeso-el-14-de-diciembre&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23379:confirma-néstor-gordillo-su-salida-de-la-sedeso-el-14-de-diciembre&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **El género favorece a Alcalá pero no determina su candidatura: Juraidini**

Jorge Juraidini Rumilla advirtió que el tema de género puede favorecer a Blanca Alcalá Ruiz en la carrera por el Senado de la República, pero no será determinante porque la prioridad es respetar el resultado del proceso interno del PRI, en el que no se puede obligar a que la candidata sea una mujer sólo por la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En días pasados, el TEPJF ordenó que a nivel nacional cada partido lance a 26 abanderadas y por la postulación de cada candidata propietaria, deba ir otra mujer como suplente. Cabe recordar que en 2009 hubo mujeres que figuraron como candidatas y al ganar la elección, cedieron sus espacios a sus suplentes, que en ese momento eran varones. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23380:el-género-favorece-a-alcalá-pero-no-determina-su-candidatura-juraidini&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23380:el-género-favorece-a-alcalá-pero-no-determina-su-candidatura-juraidini&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Anuncia CDE del PRI giras de trabajo al interior del estado con PVEM y Panal**

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, manifestó ante los representantes de los medios de comunicación que, habiendo llegado los tiempos establecidos por la Ley Electoral, la Coalición PRI-PVEM-Panal iniciará una campaña de propuestas orientada a informar a los mexicanos respecto a cuál va a ser el compromiso del próximo presidente de la República, quien seguramente saldrá de dicha alianza. Tras reiterar que lo elemental en este momento es ofrecer alternativas para atender y resolver los problemas que afectan a millones de familias, Juan Carlos Lastiri señaló que, ante la nueva revolución tecnológica, las redes sociales revisten especial importancia, toda vez que constituyen una tribuna para expresar los puntos de vista de la ciudadanía en general, donde consideró que no sólo existen jóvenes, sino personas de todas las edades. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23382:anuncia-cde-del-pri-giras-de-trabajo-al-interior-del-estado-con-pvem-y-panal&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23382:anuncia-cde-del-pri-giras-de-trabajo-al-interior-del-estado-con-pvem-y-panal&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Moreno Valle se reunió con el director general de la FAO, Jacques Diouf**

Como parte de su gira por Italia, comprendida del 12 al 14 del presente mes, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, sostuvo un encuentro con el doctor Jacques Diouf, director general de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En esta reunión, el mandatario poblano intercambió impresiones con el funcionario de la ONU sobre experiencias y programas que en esa materia podrían aplicarse en beneficio de los poblanos. En esta gira, Moreno Valle también se reunirá con empresarios, a quienes

mostrará las bondades de invertir en Puebla y el clima de seguridad del que se goza en la entidad. (Redacción)  
[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146231:moreno-valle-se-reunió-con-el-director-general-de-la-fao-jacques-diouf&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146231:moreno-valle-se-reunió-con-el-director-general-de-la-fao-jacques-diouf&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Operativos en zonas que colindan con otros estados se reforzarán: Fernando Manzanilla**

El Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, advirtió que los operativos en las zonas de la entidad que colinda con otros estados se reforzarán, tras la balacera registrada el pasado viernes en la comunidad de Quimixtlán colindante con Veracruz, al ser una de las franjas limítrofes más complicadas en materia de seguridad pública. En entrevista, comentó que el ejército mexicano ha solicitado vehículos a las autoridades estatales a fin de transportar a los militares a las bases de operación mixta y poder hacer frente al clima de inseguridad. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146210:operativos-en-zonas-que-colindan-con-otros-estados-se-reforzarán-fernando-manzanilla&Itemid=551](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146210:operativos-en-zonas-que-colindan-con-otros-estados-se-reforzarán-fernando-manzanilla&Itemid=551)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Fernando Manzanilla admite que conflicto limítrofe no tendrá solución a corto plazo**

El conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, no tendrá una solución a corto plazo, reconoció el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que el Presidente Municipal, Eduardo Rivera advirtió que su administración se encargará de seguir cobrando los impuestos en las colonias sin certidumbre territorial. En este sentido, mencionó que los ediles en conjunto con la dependencia estatal han iniciado los acercamientos para llegar a un acuerdo político; sin que hasta el momento exista un avance en la materia, esto a pesar de que ambos alcaldes pertenecen al mismo partido político. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146212:fernando-manzanilla-admite-que-conflicto-limítrofe-no-tendrá-solución-a-corto-plazo&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146212:fernando-manzanilla-admite-que-conflicto-limítrofe-no-tendrá-solución-a-corto-plazo&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **'El Tigre' Aguilar Coronado coordinará precampaña de Creel rumbo a Presidencia**

Como ocurrió en 2005, cuando perdió la postulación del PAN a la Presidencia de la República ante Felipe Calderón, el senador poblano Humberto Aguilar Coronado coordinará la precampaña de Santiago Creel Miranda en busca de la candidatura de su partido en 2012. En conferencia de prensa este lunes, el senador con licencia presentó el equipo que lo acompañará en la búsqueda de la candidatura del Partido Acción Nacional. Entre otros, está conformado por 11 senadores y 11 diputados, además de su esposa Paulina Velasco y su hija María Creel. (Álvaro Ramírez Velasco)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=146224:'el-trigre'-aguilar-coronado-coordinará-precampaña-de-creel-rumbo-a-presidencia&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146224:'el-trigre'-aguilar-coronado-coordinará-precampaña-de-creel-rumbo-a-presidencia&Itemid=535)



#### **IMAGEN POBLANA**

- **Avanzan Gordillo y Jiménez hacia diputación**

Los panistas simpatizantes del gobernador, Néstor Gordillo Castillo y Blanca Jiménez, avanzan en caballo de hacienda hacia la diputación federal, pues de acuerdo a mediciones al interior del PAN comentadas a Imagen Poblana, el posicionamiento de este partido en los distritos electorales federales XII y IX está por encima del PRI. Además, de acuerdo a la trayectoria de sus posibles contendientes, tanto Gordillo como Jiménez enfrentarán figuras menores del tricolor. Según trascendidos, los priistas que serían los oponentes de Gordillo por el distrito XII son Juan de Dios Bravo, Pablo Fernández del Campo, Martín Fuentes y Blas Villegas Lara. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/avanzan-gordillo-y-jimenez-hacia-diputacion>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Crítica Activa por Puebla Ley de Transparencia**

Debido a que la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública impide el acceso a la información a través de varios artículos que contiene; la organización civil integrada por universidades, iniciativa privada y asociaciones denominada Actívate X Puebla, criticó dicha ley. Luego de que el pasado 8 de diciembre en el Congreso del Estado fue presentada la ley, la agrupación reconoce que cumplen con la mayoría de los 12 puntos, entre ellas que es de vanguardia. (Trinidad González)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40680>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Busca SEP comprensión de maestros ante conflicto por el Issstep**

La Secretaría de Educación Pública (SEP), analiza la posibilidad de distribuir en las escuelas folletos con información del ISSSTEP con la finalidad de que entre los maestros haya mayor comprensión para justificar el incremento de las cuotas sindicales, que la semana pasada aprobó el Congreso del Estado. De esta forma, el titular de la dependencia Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que están en la mejor disposición de cooperar con el ISSSTEP en la distribución de diversos elementos de información, entre los que se destacan folletos y carteles entre otros. (Trinidad González)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40679>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Candidatos del PRI no tendrán nexos con el crimen organizado: LQ**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI), postulará a candidatos limpios y sin nexos con el crimen organizado para las elecciones presidenciales del próximo año. Así lo sentenció el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien indicó que ninguno de los aspirantes a senadores y diputados federales tiene nexos con la delincuencia organizada, aunque dijo que no mete las manos al fuego por ellos. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=40677>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Héctor Alonso y Leobardo Soto nos ven como botín político: Vecinos de La Margarita**

Vecinos de la Unidad Habitacional La Margarita exigieron a los políticos y a las autoridades municipales que dejen de utilizarlos como botín político en cada proceso electoral y que mejor se dediquen a resolverlos los conflictos que hay en esta unidad habitacional. En entrevista, los vecinos de esta unidad habitacional denunciaron que se encuentran cansados de que personajes como el diputado Héctor Alonso Granados y Leobardo Soto, están tratando de imponer planillas para buscar acomodar a personas allegadas a ellos como presidentes de la mesa directiva. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40674>



### PUEBLA ONLINE

- **Diputados avalan cuentas pero no saben de pliegos de observaciones, dice Riestra**

El presidente de la Comisión Inspectoral del Congreso Local, Mario Riestra Piña, declaró que ignora si existen o no pliegos de observaciones emitidos por el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) contra los ex funcionarios Alfredo Arango García y Eduardo Macip Zúñiga. Lo anterior en respuesta a las versiones periodísticas acerca de los pliegos de observaciones que habría emitido el OFS contra el ex titular de Salud, Arango García, por el monto de 3 mil millones de pesos y contra Macip Zúñiga, ex director del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) por la cantidad de mil millones de pesos. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20601:diputados-avalan-cuentas-pero-no-saben-de-pliegos-de-observaciones-dice-riestra&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20601:diputados-avalan-cuentas-pero-no-saben-de-pliegos-de-observaciones-dice-riestra&Itemid=127)

### PUEBLA ONLINE

- **Los bonos de fin de año en el Congreso de Puebla**

El diputado local por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, acusó al presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, de autorizar el pago de un bono de productividad para los trabajadores del Congreso del Estado, sin tomar en cuenta al Comité de Administración. En entrevista, agregó que sólo existe un documento donde se da a conocer la decisión del líder del Congreso, sin embargo, no especifica el monto erogado por el Poder Legislativo ni el número de trabajadores beneficiados. "Hay opacidad en el manejo por parte del hoy aspirante al Senado de la República y líder del Congreso, en ningún momento se autorizó una cifra en particular. Aréchiga lo hizo sin tomar en cuenta ni siquiera a la Gran Comisión", acusó el legislador. (Alina Silva)  
[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20602:los-bonos-de-fin-de-a%C3%B1o-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20602:los-bonos-de-fin-de-a%C3%B1o-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Juraidini dice ser el perfil que necesita el PRI al Senado**

El diputado federal priista, Jorge Juraidini Rumilla, aseguró tener el perfil necesario para que el PRI gane el Senado de la república, y por ello buscará la candidatura a esta posición. Rechazó tener el padrinazgo del actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para buscar esta posición, pero reconoció una amistad de muchos años con el actual ejecutivo estatal. "Mi actividad profesional, política y laboral es de una sola línea tengo una amistad con Rafael Moreno Valle, no data de ahorita sino de tiempo atrás, y siento que no se trata de tener padrinos políticos lo que se requiere es experiencia, perfil para ostentar la candidatura para ganar y fungir como senador". (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Juraidini-dice-ser-el-perfil-que-necesita-el-PRI-al-Senado&id=24557>

### **RETO DIARIO**

- **Las omisiones en ley de transparencia fueron por falta de consenso**

La presidenta de la comisión de transparencia y acceso a la información, Josefina Buxadé Castelán, reconoció que la iniciativa de ley en la materia que se presentó el pasado jueves tiene algunas omisiones, pero estas fueron por la falta de consenso en la elaboración de la misma. Agregó que coincide con los integrantes de la agrupación Actívate x Puebla, que señalaron las figuras jurídicas y aspectos que no contiene la iniciativa son: la prueba de daño y la prueba de interés público; no prohíbe la invocación de los secretos fiduciario y bancario tratándose de recursos públicos; y no elimina la ratificación del recurso de revisión que contiene la ley vigente. (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-omisiones-en-ley-de-transparencia-fueron-por-falta-de-consenso&id=24556>

### **RETO DIARIO**

- **Padres de familia exigen a maestros cumplir con calendario escolar**

Luego de que docentes que suspendieran clases por el paro de brazos caídos en protesta por la aprobación de la nueva Ley del Issstep, la presidenta de la Federación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia (Fenapaf) Aurora González de Rosas los exhortó a cumplir con el calendario escolar ya que, consideró, "los niños no tienen la culpa". Reconoció que los maestros del estado tienen el derecho de manifestarse por reformas a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (Issstep), sin embargo, reprobó que ello tenga como saldo inactividad y aulas vacías en las escuelas. (Arturo Cravioto)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Padres-de-familia-exigen-a-maestros-cumplir-con-calendario-escolar&id=24558>

### **RETO DIARIO**

- **Taller de sensibilización para cadetes de la academia de seguridad pública municipal de Puebla**

Los cadetes que forman parte de la Academia de Seguridad Pública Municipal de Puebla participaron en un taller de sensibilización que brindó la asociación civil Portavoz de Personas con Discapacidad con el objetivo de

sensibilizar a los futuros elementos de Policía, para que éstos conozcan las necesidades de todos los sectores de la sociedad. Dicha capacitación forma parte de las actividades que los aspirantes a integrarse a la corporación capitalina reciben previo a su integración al servicio público. El taller tuvo una duración de dos horas en donde los futuros elementos experimentaron las barreras que día con día las personas con discapacidad visual, motriz y auditiva tienen que vivir. (RETO diario)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Taller-de-sensibilizacion-para-cadetes-de-la-academia-de-seguridad-publica-municipal-de-Puebla&id=24555>



## **CINCO RADIO**

- **Inicia Moreno Valle Gestiones para Apoyo al Campo Poblano**

Al iniciar su gira de trabajo por Italia, el Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió este lunes con la vicepresidenta del Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA), Yukiko Omura, con quien dialogó sobre instrumentación de un proyecto para el desarrollo rural en la zona de la mixteca poblana. El programa arrancará en el 2012 con el fin de alentar e impulsar a los indígenas a nuevas formas de producción para mejorar su nivel de vida, dijo Moreno Valle a la representante de la FIDA. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-moreno-valle-gestiones-para-apoyo-al-campo-poblano/>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL**.mx

#### **EL UNIVERSAL**

- **Prevén "tortuosa ruta" en licitación de espacios en tv**

El presidente de la Cofetel, Mony de Swaan, previó un camino tortuoso en la licitación de nuevos canales de televisión abierta, en el que no descarta amparos con el objetivo de frenarla. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Mueren dos normalistas en choque con policías**

Dos sujetos, presumiblemente policías vestidos de civil, accionan sus armas en el enfrentamiento con estudiantes de la Normal de Ayotzinapa que bloqueaban en Chilpancingo la autopista México-Acapulco. Uno de los agentes reconoció que disparó contra los normalistas. Los gobiernos federal y de Guerrero indagan los hechos. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Confirma Papa visita a México; vendrá en marzo**

Benedicto XVI anunció que visitará México y Cuba en 2012. Aunque no precisó la fecha, fuentes del Vaticano prevén que el viaje se realice del 23 al 28 de marzo. Ayer el Papa encomendó a la virgen de Guadalupe el éxito de su gira. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Impulsan en IFE vigilar opinión en barras televisivas**

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó ayer monitorear espacios televisivos de opinión "para verificar la equidad en el tratamiento de la información de programas con contenido noticioso". (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Plagia narco a técnicos en comunicación**

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) informó que el cártel de Los Zetas ha incrementado el número de plagios de especialistas en comunicaciones con el objetivo de que operen sus redes. A la fecha, señaló, hay 11 técnicos desaparecidos y dos han sido hallados sin vida en los últimos años. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **COLUMNAS**

### **Intolerancia**

**(Contracara/Enrique Núñez)**

#### **Palabra incumplida**

Recurrente en todos los sentidos es la falta de palabra en un gobernante, sin embargo suelen cubrirse de una u otra forma para justificar los múltiples incumplimientos de todas sus demagógicas promesas.

La nota principal de **Intolerancia Diario** ejemplifica a la perfección la forma en la que el gobernador y su secretario de Transportes incumplieron la palabra empeñada, respecto a que en este sexenio no se darían nuevos permisos a las rutas en la Angelópolis y la zona metropolitana.

Apenas en el primer año de administración, **Intolerancia Diario** obtuvo documentos que dejan al descubierto nuevas licencias y permisos en cuando menos once rutas del transporte público, lo cual implica una promesa incumplida.

Con documentos en mano y con la declaración expresa del gobernador en un acto público en donde prometió no entregar nuevas concesiones resulta indefendible la postura gubernamental, la cual deja en claro que la palabra de estos nuevos gobernantes vale menos que un cacahuete.

Lamentable pero cierto.

#### **Ardelio, el espía, que nos espía**

A partir de ahora que el gobierno tiene la facultad de escuchar cualquier llamada telefónica a través de la intervención de las líneas telefónicas, los poblanos deberemos tener el cuidado de no dar elementos que puedan poner en riesgo nuestra integridad personal.

Con cualquier pretexto, la autoridad estatal podrá intervenir nuestras llamadas y las utilizará de acuerdo con sus propios intereses.

¿Y cuales son esos intereses?

Si partimos de la base de que el gobierno morenovallista ha demostrado que gusta anteponer sus filias y sus fobias por encima de los intereses públicos, no deberá extrañarnos que antes de espía a los miembros del crimen organizado, el blanco favorito sea el de los llamados "enemigos del gobernador".

Para nadie es un secreto que entre los funcionarios de primer nivel del gobierno estatal, la palabra "enemigo del gobernador" es común y que hay listas con los nombres y apellidos de quienes conforman ese "selecto grupo".

Con esos antecedentes, y con el pretexto de una llamada anónima o cualquier otro argumento, los enemigos del sistema podrán ser observados desde ultratumba, para armarles delicados expedientes.

Y aunque estas prácticas seguramente han existido en otros sexenios, la realidad es que ahora lo harán bajo el amparo de la nueva ley.

En el colmo de los absurdos, el encargado de realizar este "espionaje" es el mismo al que le grabaron un operativo y en el cual le mienta la madre a los medios.

Así las cosas, el espía espía a los enemigos del gobernador.

#### **Reivindicando a Matute**

No me quiero imaginar la escena en la que el secretario Ardelio Vargas intentó explicar a su jefe, el gobernador, el hecho de haber sido víctima de una delicada grabación.

Imagínense al hombre que presume sabérselas de todas todas en materia de inteligencia y contrainteligencia, reconocer que fue infiltrado y grabado junto con sus dos hombres de máxima confianza.

Eso no le pasa ni a Matute, el de Don Gato; ni a Rosco, el de los Dukes de Hazzard; vaya, ni al Chapulín Colorado.

¿Con qué calidad moral puede ser el encargado de realizar una investigación profesional, si ya comprobamos su propia vulnerabilidad?

Resulta increíble que al hombre al que grabaron con la misma facilidad con la que se le quita un dulce a un niño ahora le confíen un peligroso y costoso equipo de grabación.

Tras ser exhibidas las grabaciones, cualquier profesional con orgullo hubiera renunciado ipso facto. Pero no duden que aquí en Puebla hasta le otorguen una medalla al mérito. Y dicen que "lo mejor está por venir".

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=802>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **"AMLOVE" gana terreno entre los priistas**

Aun no arranca la campaña rumbo al 2012 y ya el exjefe de Gobierno del Distrito federal y fallido candidato a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, comienza a ganar terreno entre el priismo poblano. El pronóstico que hace unos meses anticipó el entonces líder nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, al parecer se va a cumplir y es que todo parece indicar que la pelea en 2012 será entre Peña Nieto y López Obrador.

El vacío de poder que se ha generado entre el priismo local hace que hoy las huestes del tabasqueño comiencen a ganar terreno entre muchos militantes del tricolor que hoy se sienten marginados y alejados de su dirigencia. Ya son varios los "focos rojos" para el priismo local en el estado, donde militantes del tricolor amenazan con apoyar al movimiento de Andrés Manuel López Obrador si quedan marginados de las candidaturas a diputados y senadores.

La amenaza es seria y por ningún motivo debe de minimizarse, sería un grave error creer que la esperanza de recuperar la Presidencia de la República con Peña Nieto es suficiente para mantener cohesionado al priismo, sobre todo porque en el colectivo local y nacional la figura del tabasqueño día a día gana más adeptos.

Un imán dentro de esto lo constituye el regreso del último gran gobernador que tuvo Puebla, Manuel Bartlett Díaz, quien ya es un hecho encabezará la fórmula al Senado de la República por la alianza PRD-PT-Movimiento Ciudadano y sin duda jalará a un buen número de personajes que trabajaron con él durante su administración.

El factor Bartlett es clave para dividir el voto priista en 2012; de este modo mientras el voto panista se mantendrá firme y cerrará filas con cualquiera de los aspirantes, Josefina o Cordero, el priismo se fragmentará como ocurrió en 2010 con la votación local con Javier López Zavala, en donde muchos afectados solo simulaban apoyar al PRI.

El tricolor necesita de un liderazgo urgente, Peña Nieto y su gente deben de prender los "focos rojos" sobre lo que ocurre en Puebla, pues la falta de liderazgos y sobre todo la forma en la que se ha prolongado la elección de quienes serán los candidatos, ha polarizado a la clase política del tricolor.

Hoy el priismo lamentablemente está dividido entre los que están con el gobernador Moreno Valle y apoyan a Peña Nieto y los que están con Andrés Manuel López Obrador y ven en la figura de Manuel Bartlett Díaz al hombre que puede darles una esperanza de poderse liberar el yugo del nuevo régimen.

#### **Cárceles poblanas, foco rojo para este fin de año**

Los Centros de Readaptación Social en Puebla constituyen un "foco rojo" para la administración estatal en este fin de año.

Lo ocurrido en el Cereso de Cholula es solo una muestra de la fragilidad que priva en el sistema penitenciario de la entidad, en donde el común denominador es la corrupción, aunque en este punto hay que decir que esto no solo es privativo de Puebla.

De acuerdo con diversos correos enviados a este reportero, la inconformidad de los internos del Centro de Readaptación Social de Puebla y de Tepexi de Rodríguez puede derivar en hechos violentos este fin de año.

Las quejas en contra de las autoridades se multiplican sin que nadie quiera tomar en serio las advertencias que han hecho llegar por la forma en que se comercializa la vida al interior del penal y de cómo las cuotas cada vez son más altas y hacen la situación insostenible.

Valga este mensaje como una advertencia para que las autoridades tomen cartas en el asunto y luego no tengan que lamentar hechos que bien pudieron haber evitado.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=801>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **Cayó en Córdoba el jefe de 'Los Zetas' de la plaza de Puebla**

Pese a la insistencia del gobierno del estado de que en Puebla no existía la presencia del crimen organizado y que "levantones", ejecuciones, además del notable incremento de asaltos en carreteras a camiones del transporte o del robo de vehículos, el gobierno federal despejó la duda tras informar de la captura de Raúl Lucio Hernández Lechuga, alias "El Lucky" o "Z-16", uno de los importantes líderes de la organización delictiva los "Zetas", que tenía su centro de operaciones en Veracruz, Oaxaca y Puebla.

“El Lucky” fue colocado dentro de los 37 criminales más buscados por el gobierno federal; la Procuraduría General de la República (PGR) desde 2009 había ofrecido una recompensa de 30 millones de pesos por quien aportara datos para su captura y su detención, y en Estados Unidos su “cabeza” valía 5 millones de dólares. Su captura fue el resultado de un exitoso operativo implementado por personal de la Secretaría de Marina Armada de México en un punto de la ciudad de Córdoba, Veracruz, luego de tener informes que “el Zeta 16” estaría de fiesta con varios de sus lugartenientes, que también fueron atrapados y trasladados a las instalaciones de la Subprocuraduría de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO). “El Lucky” o “Zeta 16” fue responsabilizado por la ola de violencia ocurrida en la zona de Veracruz, además de Oaxaca y de múltiples hechos delictivos ocurridos en Puebla, principalmente en las zonas de Huauchinango, Tehuacán, Ciudad Serdán, Tecamachalco, Tepeaca, Amozoc de Mota, Matamoros, Atlixco, Cholula y San Martín Texmelucan, además de otros actos criminales.

Informes federales que fueron publicados en diarios y revistas nacionales como Milenio o Proceso daban cuenta de la presencia de células de este cártel en territorio poblano, algunas de éstas atacadas frontalmente por el gobierno de Puebla y otras que pasaban como “desapercibidas”.

“Los Zetas”, de acuerdo con los mismos reportes de medios nacionales, se habían unido al cártel de los Beltrán Leyva y de esta forma incrementaron su centro de operaciones en territorio poblano, hechos que no fueron desapercibidos por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que, como consecuencia, capturó a varias células dedicadas principalmente al secuestro.

El informe oficial de la detención de Raúl Lucio Hernández

“La Secretaría de Marina-Armada de México informa que como resultado de un intenso trabajo de inteligencia, a través de una operación terrestre realizada en la ciudad de Córdoba, Veracruz, hoy fue asegurado Raúl Lucio Hernández Lechuga alias ‘El Lucky’ y/o ‘Z-16’.

“El Lucky’ forma parte de los 37 criminales más peligrosos buscados desde 2009 y de los cuales, con su detención, han caído 22 de ellos. Hernández Lechuga ejercía hasta hoy el liderazgo criminal regional de la organización delictiva de los Zetas, que opera en diversos estados de la República.

“Junto con Hernández Lechuga fueron aseguradas más personas.

“En las próximas horas se ampliará la información, debido a que hasta este momento se continúa con la operación.”

Fuente: Dirección General de Comunicación Social, Secretaría de Marina (Semar).

#### **Del portal de Milenio**

*“Elementos de la Secretaría de Marina capturaron en Córdoba, Veracruz, a Raúl Lucio Hernández Lechuga, alias el ‘Lucky’ o ‘Z-16’, líder fundador y jefe regional del grupo criminal de ‘Los Zetas’.*

*“La detención se realizó luego de que la Marina montó un operativo en un rancho del municipio veracruzano, donde se realizaba una fiesta por el cumpleaños de ‘El Lucky’.*

*“Al lugar, entraron elementos de la Marina y detuvieron a Hernández Lechuga, quien se encargaba de las operaciones de Los Zetas en Veracruz.*

*“Funcionarios de prensa de la Secretaría de Marina informaron que el presunto delincuente será trasladado hoy por la noche a la Ciudad de México, debido a que las operaciones de la Armada de México continúan en esa zona de Veracruz para dar con el paradero de más integrantes de esa estructura criminal.*

*“Indicaron que esta misma noche el detenido será entregado a la Subprocuraduría de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO) y mañana a muy temprana hora será presentado en las instalaciones de la Procuraduría General de la República.*

*“El presidente Felipe Calderón confirmó, a través de Twitter, la detención de Hernández Lechuga, uno de los 37 criminales más buscados desde 2009.*

*“La Marina atrapó al ‘Lucky’, fundador de ‘Los Zetas’ y líder de los mismos en Veracruz, Oaxaca, Puebla. Uno de los 37 más buscados. Van 22”, escribió el mandatario federal.*

*“Raúl Lucio Hernández Lechuga, ‘El Lucky’, es uno de los líderes criminales más buscados, por quien se ofrecía una recompensa de 30 millones de pesos en México, y de 5 millones de dólares, en Estados Unidos”.*

*“El Lucky’ forma parte de los 37 criminales más peligrosos buscados desde 2009 y de los cuales, con su detención, han caído 22 de ellos. Hernández Lechuga ejercía hasta hoy el liderazgo criminal regional de la organización delictiva de Los Zetas, que opera en diversos estados de la República, precisó la Secretaría de Marina en un comunicado.*

*“La dependencia informó que junto con Hernández Lechuga fueron aseguradas más personas, sin que detallara cuántas y los nombres.”*

Hasta aquí la nota informativa.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=800>

## **CAMBIO**

**(La Manzana/Irma Sánchez)**

### **Y el Chapulín Colorado**

#### **Los ilusos útiles**

Están en todas partes, a la vuelta de la esquina, enfrente.

Así se vio ahora con los dirigentes del mercado de fin de semana de Analco, espacio que llega a reordenar el Ayuntamiento de Puebla ante un explosivo crecimiento.

Pues bien, los vendedores con más de seis años de trabajo constante semana a semana, porque de esto viven, fueron conducidos cual buen rebaño por los líderes ante la amenaza de que las autoridades iban a reducir a la mitad el número de permisos para trabajar.

La inconformidad los llevó a las calles para inconformarse, acordaron frases, las corearon, en fin...

Vino una nueva negociación con el Ayuntamiento y entonces se convino en que iba a haber sólo lugares de metro y medio para los artesanos de mayor antigüedad.

La medida no gustó del todo pero se asimiló.

Así como hay artesanías que requieren de ese metro y medio para exhibirse, hay otras que necesitan más espacio.

Se determinó defender primero a los auténticos artesanos, no se podía abogar por los que venden productos chinos o apócrifos, como lentes, bolsas y accesorios de marca que nada tienen que ver con el mercado original de los artesanos.

Mientras tanto, los líderes, con discreción, comenzaron a promover un amparo para blindarse de las disposiciones municipales, y aunque éstas dispongan lo contrario, ellos con sus puestos puedan quedarse por los siglos de los siglos en Analco.

Y ¡Oh sorpresa!, a la hora de la verdad resultó que el famoso amparo sólo protege al líder **Enrique Escalera Melgarejo** y a sus súperincondicionales: **Hipólito García, Guillermo Barrios y Roció Pérez.**

¡Ah qué lidercitos!

¿Cuál será la suerte de los que no abanicán y exclaman un "¡Oh líder!" a **Enrique Escalera?**

#### **Felices fiestas**

Una impresionante carga de trabajo tiene auestas estos días el padre **Sergio Fuentes**, quien, como es tradición, acude a la ciudad de Nueva York para encontrarse con los poblanos que un día le echaron todas las ganas para dejar su terruño con todos sus afectos e ir en busca de mejor una opción.

Según los primeros reportes, desde su arribo el padre **Fuentes** ha sido atendido y rodeado por los paisanos que buscan al amigo, al confesor, al medio para unir sus recuerdos y por unas horas superar su densa nostalgia.

Los paisanos en su totalidad esperan esta fecha y esta fiesta para romper con su tristeza y asumir nuevos retos, sobre todo cuando no existe posibilidad de regresar pronto con los suyos.

Con algunos quebrantos a su salud, el padre **Sergio Fuentes** no falló a los paisanos que con júbilo lo esperan allá.

Hoy comparte con ellos, los disfruta, cantan juntos, hacen recuerdos, recuentos de su historia en los Estados Unidos y los deja con la buena nueva del Evangelio y la promesa de que en México en algún momento las cosas cambiarán, y que ellos podrán regresar por la puerta grande y con mejores opciones.

Y así es como arranca el famosísimo puente Guadalupe-Reyes que a unos les permite volver a reunirse con los que dejaron acá. Mientras que otros tienen que seguir poniéndole todas las ganas porque las condiciones económicas no se los permiten. En tanto otros más no se la pueden jugar porque sin documentos les resultará muy difícil regresar, y otros tienen que estar presentes con la nueva familia que ya hicieron lejos de su terruño. Por lo pronto, por acá, bienvenidas las fiestas con todo y que no todos gozan de las mismas condiciones para verdaderamente hacer de estas fechas una fiesta.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-131211.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

### **Cuide su dinero, vienen tiempos difíciles**

**Los tiempos que se avecinan en el futuro inmediato no son nada halagadores y es necesario tomar precauciones, cuidando los recursos con que cuente cada familia. Ya se están anunciando aumentos a productos de primera necesidad, pero esto no será como en otros años.**

A su regreso de Sudáfrica, país donde se llevó a cabo la Cumbre Mundial sobre Cambio Climático convocada por la ONU, en su calidad de presidente de dicha comisión en la Cámara de Diputados, el ingeniero Alberto Jiménez Merino habló de la dramática situación que enfrentará el mundo y, desde luego, México por la escasez y carestía de alimentos básicos.

Las sequías, las heladas, las inundaciones, han provocado pérdidas en la agricultura y en la ganadería, como pocas veces había ocurrido.

Pero eso que ha afectado a México, también lo han sufrido agricultores y ganaderos del resto del mundo, a tal grado que se enfrentará una escasez de granos básicos a nivel mundial, lo que provocará además carestía.

México es un país que importa más del 50 por ciento de sus alimentos como maíz, frijol, arroz, etcétera, en temporadas normales. Ahora, su producción se ha desplomado por los fenómenos naturales que hemos referido y tendríamos que importar más, pero no habrá oferta suficiente para atender la demanda que se presentará próximamente, y si se tiene en cuenta la devaluación del peso frente al dólar, nuestras importaciones resultarán mucho más caras.

Lo más grave del asunto es que el gobierno federal no parece muy interesado en atender las necesidades del campo. La Secretaría de Agricultura pondrá en marcha, ante la difícil situación, un programa para el cultivo de maíz en la zona sur de Puebla donde haya riego. Eso es para paliar un poco la aguda escasez que ya se está dejando sentir.

Por lo que respecta a la Cumbre de Sudáfrica, dijo que participaron 200 países y presentaron 700 trabajos, muchos de ellos podrán ser aprovechados para Puebla y para México en general. Habló de experiencias en países asiáticos, como el de producción de un frijol resistente a la sequía cuya siembra se iniciará cuanto antes aquí.

Lo importante en el futuro inmediato es el impulso a la agricultura para poder satisfacer las necesidades del país en materia alimentaria.

Habló de un proyecto que a través de la Fundación Isidro Fabela se presentará al candidato del PRI para la solución de uno de los problemas fundamentales del país.

#### **Avanza la privatización de la electricidad**

**La privatización del servicio de energía eléctrica ha tenido un avance en el gobierno panista de Felipe Calderón que actualmente empresas españolas, principalmente, controlan ya el 40 por ciento de la electricidad que se produce en México.**

Lo anterior fue afirmado por el abogado Víctor Manuel Carreto, aspirante a la candidatura del PRI para la diputación del distrito 9 de esta capital.

La privatización de la energía eléctrica constituye un retroceso para el país que puede propiciar el encarecimiento del servicio, como ha ocurrido con todo lo que se ha privatizado en México.

Puso el ejemplo de Telmex, empresa telefónica que cuando fue del gobierno invertía sus utilidades en construcción de infraestructura carretera, en construcción de hospitales, escuelas y que ahora sólo ha servido para que unos cuantos se enriquezcan.

Carreto Pacheco, que forma parte de la dirigencia del sindicato de electricistas, manifestó que la propuesta panista de reforma laboral también constituye un retroceso cuyas consecuencias, de aprobarse esa ley, las sufrirían los integrantes de la clase trabajadora ya que los patrones podrían correr a un trabajador sin liquidación, mientras los propios trabajadores tendrían que pagar su seguro social y sus cuotas para jubilación, sin aportaciones patronales.

La situación del país es difícil y podría serlo más en el futuro si se continúa con las políticas económicas y sociales que han instaurado los gobiernos panistas, que hemos padecido, señaló.

Está consciente de que puede ser o no puede ser candidato a la diputación a la que aspira. Está en la terna y será el comité nacional el que decida en última instancia. El aceptará la decisión que se tome y colaborará con su partido, pues según acuerdo de la dirigencia nacional del SUTERM, los dirigentes deberán convencer a sus agremiados de que el PRI es la mejor opción. Ya no sería posible, a estas alturas, el voto corporativo, como era antes.

**Notas breves: Nos equivocamos, la señora Erika Alonso de Moreno Valle no fue con su esposo el gobernador del estado a Roma. Está en Puebla y trabaja normalmente en el sistema DIF que preside... Julián Rendón, dirigente de Foro Nuevo Sol, militante de años del PRD, está buscando la dirigencia estatal de ese partido aprovechando el desgaste de la actual dirigencia y la falta de líderes con arraigo y presencia en Nueva Izquierda...El viernes recibirá la UAP un nuevo reconocimiento de la SEP federal por la acreditación de todos sus planes y programas de estudio... José Alfonso Ruiz Esparza, tesorero de la UAP, suena fuerte para suceder en la rectoría de esa institución al maestro Enrique Agüera Ibáñez, quien está a un paso de ser designado candidato del PRI y sus aliados a una senaduría por Puebla... Por cierto, el viernes será el último día de trabajo del 2011 en la máxima casa de estudios. El regreso será después del 6 de**

enero.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-131211.php>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **La cúpula patronal en la congeladora oficial**

¿Qué tan marinistas verá el gobernador Rafael Moreno Valle a la cúpula patronal poblana?.

Los organismos aglutinados en el CCE confiaban en que éste sería su sexenio con derecho de picaporte y ascendencia con el mandatario.

En realidad han recibido portazo tras portazo: los obligó a devolver casi las dos hectáreas de terreno obsequiado por la gestión de Melquiades Morales ante el incumplimiento para concretar la llamada "Ciudad Empresarial".

Todavía con la designación de Pablo Rodríguez Regordosa como secretario de la Competitividad, del Trabajo y Desarrollo Económico, abrigaron esperanzas, pero a ellos los tratan peor que al empleado. Es un hecho.

Su propuesta de administrar el nuevo recinto ferial fue enviada al bote de la basura, además de que los subsidios disfrazados que recibieron en otros sexenios prácticamente desaparecieron, pero sobre todo existen evidencias de que muchos de los "apoyos" fueron en pago a legitimar al marinismo ante el escándalo de las grabaciones que involucraron a la periodista Lydia Cacho.

¿Sabe qué?

Tiene razón:

Desde el cuarto piso del Edificio Empresarial salió la invitación para la primera marcha del repudio contra el gobernador del pasado 26 de febrero del 2006.

Fue el entonces director del CCE, Arturo Amézaga, quien personalmente llamó a dirigentes empresariales para que acudieran con sus familias a la concentración antimarinista.

Fueron familiares del líder patronal, Juan José Rodríguez. De hecho, su cuñado, el panista Antonio Sánchez Díaz de Rivera impulsó la movilización.

No obstante, todo cambió radicalmente. Para empezar fue despedido de manera fulminante de la dirección general del CCE, Arturo Amézaga.

Y los líderes de la cúpula patronal empezaron con la postura de esperar el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para determinar acciones.

El CCE optó por mantenerse al margen de movilizaciones de protesta, porque alentarlas implicaría abrir la puerta de grupos radicales de izquierda que sólo fomentarían la anarquía.

Sin embargo, cartas de empresarios llegaron a las oficinas de Juan José Rodríguez, donde se le solicitaba formalmente que pidiera al gobernador al menos una disculpa pública. Es decir, admitir errores y reconocer excesos para comenzar a reconstruir los términos de la relación entre sociedad y gobierno. El secretario federal de Gobernación, Carlos Abascal Carranza (q.e.p.d) , jugó un papel clave en el comportamiento de la marcha contra el mandatario Mario Marín Torres.

Y es que intervino ante los organizadores de derecha e izquierda para desactivar una asonada que se orquestaría por la vía de provocadores. Abascal Carranza, de hecho, mantuvo comunicación directa con Casa Puebla. Aseguró que el presidente Vicente Fox estaba al margen de las grabaciones e informó que el CISEN y la AFI eran inocentes.

Abascal platicó con Mario Marín, pues había evidencias de que serían integrados a la movilización grupos de pandilleros que incluso contaban con bombas de fabricación casera.

Desactivó una maniobra que advertía un saldo rojo durante la marcha. El compromiso de Marín fue que la policía estaría acuartelada y que no habría una contramarcha, pues cualquier saldo sería endosado a él. Ahora sí, operó la contrainteligencia.

Los empresarios controlaron a la derecha y pactaron con el marinismo, lo que valió cuatro años de espléndidas relaciones y apertura en la ejecución de proyectos, a través del fideicomiso que maneja los fondos del impuesto sobre nómina.

Ahora está claro que su doble juego les empieza a costar.

Salvo Jorge Espina Reyes y Pablo Rodríguez Posada, el resto de la cúpula patronal se encuentra en la congeladora.

Los hechos así lo indican.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7665:la-cupula-patronal-](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7665:la-cupula-patronal-)

[en-la-congeladora-oficial&catid=35:alportador&Itemid=70](#)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Durmiendo con el enemigo**

Con el pie izquierdo ha iniciado la tan anunciada alianza que han conformado el PRI y el PANAL para enfrentar juntos la elección federal del próximo año.

La conformación de la fórmula conjunta que buscará llegar al Senado de la República se ha convertido ya en la auténtica manzana de la discordia entre estos partidos.

Los intentos de veto y las grillas internas han sido la característica principal del inicio de este maridaje político que intenta conseguir las posiciones más importantes que estarán en juego en el proceso presidencial.

De entrada, los priistas jamás vieron con buenos ojos que fuera Guillermo Aréchiga quien ocupara la posición en la fórmula reservada para Nueva Alianza.

Si bien reconocen sus dotes de efectivo operador electoral, su estrecha cercanía con el gobernador Moreno Valle y el papel de "empleado incondicional" que jugó como presidente de la Gran Comisión del congreso poblano, tiene a algunos francamente preocupados.

Y es que, aseguran, Aréchiga no es de confiar y no descartan un escenario en donde pueda operar en contra de otros priistas que resulten candidatos y que compitan en contra de posiciones de Rafael Moreno Valle insertadas en otros partidos políticos.

Algo saben de esto los dirigentes del PANAL que condicionaron sumarse al PRI, siempre y cuando esta alianza fuera parcial, es decir que no fueran juntos en el total de las candidaturas.

Al interior del priismo poblano, también hay quienes, movidos por una sed de venganza, no olvidan que "el profe" Aréchiga fue uno de los enemigos políticos más férreos que tuvieron que enfrentar en la elección local del 2010 y que su efectiva estrategia de movilización de docentes y de recursos económicos resultó fundamental para que el tricolor perdiera por primera vez en la historia el gobierno estatal.

Pero también del otro lado se cuecen habas.

En Nueva Alianza existe una auténtica preocupación por el hecho de que Javier López Zavala, candidato perdedor a la gubernatura del estado, pudiera integrarse como la posición priista al primer lugar de la fórmula al Senado.

No lo quieren ahí y apelan a la congruencia para intentar sabotear su nombramiento.

En el PANAL argumentan que Zavala representa exactamente lo que combatieron y criticaron en campaña el año pasado y que no tendrán argumentos para explicar por qué ahora lo apoyarán para ganar la elección federal.

Que las críticas y los ataques siguen frescos en el imaginario colectivo de los potenciales electores y que de plano no habrá manera de darles una explicación creíble.

Ya profundizando, argumentan también que el marinista no empata con el lema del nuevo PRI que se le intenta dar al partido y mucho menos con la imagen del inminente candidato presidencial.

Que resulta inexplicable que a quien ya perdió contundentemente en la elección más importante que ha jugado en su vida, se le premie con una candidatura prioritaria en la estrategia tricolor de sumarle votos a Peña Nieto.

Para los estrategas Aliancistas, existe un auténtico riesgo de fractura al interior del Revolucionario Institucional si se consuma una nueva imposición de López Zavala como candidato.

Así las cosas, vale la pena preguntarse cómo pretenden estos partidos vender coherencia, unidad y comunidad de objetivos si no pueden siquiera ponerse de acuerdo en las "bondades" y capacidades de sus respectivas posiciones.

No veo la forma en la cual puedan llegar a convencer al electorado de que van juntos en aras de un mismo proyecto.

Tal y como pasó en la elección local del año pasado, los partidos que se alían lo hacen tomando en cuenta sólo un beneficio particular en términos de rentabilidad electoral, pero no se plantean un programa conjunto de nación que ponga sobre la mesa una estrategia efectiva para resolver, desde el poder político, los problemas más importantes del país.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7666&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7666&Itemid=71)

### **(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **Radiografía de fin de año II: la realidad del PAN**

Continuando con el breve análisis que iniciamos ayer sobre las tres principales fuerzas políticas que estarán disputando las elecciones del año entrante, veamos cuál es la realidad del PAN.

Al momento actual, el Partido Acción Nacional sufre un natural desgaste como partido en el Gobierno desde hace 11 años.

En el año 2000 la mayoría de mexicanos vieron con esperanza el arribo al poder del partido que durante décadas denunció la corrupción y excesos del PRI. Todo pensábamos que el país y la forma de ejercer la política cambiarían, pues tal había sido la promesa por la cual se convencieron millones de mexicanos de la necesidad de la alternancia.

El problema es que 11 años después, aunque el balance en general no es del todo negativo en el ámbito del manejo ordenado de las variables macroeconómicas, sí existen serias dudas entre la población de que el PAN haya podido resolver los enormes problemas que la aquejaban cuando gobernaba el PRI: Pobreza, desempleo, carestía y... gobiernos corruptos o autoritarios.

El PAN en 11 años no ha podido demostrar que es totalmente diferente al PRI. Sus gobiernos tampoco son totalmente transparentes, tampoco pudieron dar los millones de empleos ofrecidos en campaña, tampoco han controlado la delincuencia organizada e inseguridad pública y lo peor: Nunca han podido desarticular las redes de tráfico de influencia en el ámbito de los sindicatos corruptos que antaño sirvieron clientelamente al PRI.

Por el contrario, tanto Vicente Fox como Felipe Calderón se aliaron con lo más podrido de ese sindicalismo corrupto para seguir controlando clientelas electorales que les han ayudado incluso a ganar procesos en varios Estados de la República, Puebla incluido.

La mayoría de la población, en resumen, no ve mucho cambio de cómo gobernaba el PRI y cómo ha venido manejando el poder el PAN.

Debido a lo anterior, las preferencias partidistas con miras a la próxima elección federal, no son muy halagüeñas para el Partido en el poder desde el año 2000: Al día de hoy, como partido, en nuestra última encuesta Estatal BEAP, un 26.4 % de los electores sufragaría por Acción Nacional, abajo del PRI, por el que sufragaría un 38.8 %. Las tendencias nacionales son parecidas.

Sin embargo, cuando preguntamos sobre los precandidatos panistas enfrentados con los abanderados del PRI y del PRD, aquellos caen a lejanos tercero, cuarto y quinto lugares, por muchos puntos de diferencia: Mientras que por Enrique Peña Nieto votaría (al 30 de noviembre) un 39.8 %, por Josefina Vázquez Mota lo haría un 14.3 %, por Ernesto Cordero sufragaría un 6.8 % y por Santiago Creel un casi inexistente 0.1 %

En otras palabras, Peña Nieto aventaja a Vázquez Mota en más de 25 puntos, a Cordero en 33 puntos y a Creel en prácticamente 40 puntos (!)

Observando esas tendencias nos damos cuenta de algo importante: El PAN como "marca" beneficia a sus precandidatos, pues como partido alcanza 26.4 puntos porcentuales, mientras que su mejor abanderada alcanza apenas 14.3 puntos.

¿Por qué votará la gente en 2012? ¿Por el Partido o por el candidato? Nuestra hipótesis en el BEAP es que lo hará más por el candidato, observando las tendencias de procesos anteriores y en algunos Estados del país.

Y en ese sentido, el candidato (a) del PAN, si las cosas siguieran como hasta este momento, podría caer hasta el tercer lugar en la elección presidencial. Así de grave es actualmente la situación para el PAN: Todo indica que sí habrá un notable "voto de castigo" contra el que sea su abanderado.

Las cosas pueden cambiar, es cierto. Falta la campaña real con todo lo que eso significa. Pero al arrancar la contienda, es un hecho que el PAN y/o su candidato (a) lo hará en tercer sitio de las preferencias. No es algo de lo que se puedan sentir orgullosos los panistas.

¿Qué ha pasado? ¿Hay una decepción con el PAN y sus gestiones?

Reitero: Sufre el desgaste natural de cualquier partido gobernante. El problema es que durante décadas prometieron que ellos encabezarían el cambio y que así serían sus gestiones. Por ello es mayor la desilusión ciudadana y... seguramente el voto de castigo.

Ahora, también es cierto que en el año 2006 las cosas eran similares: López Obrador encabezaba indiscutiblemente las encuestas y el candidato presidencial panista partía en tercer lugar en la contienda. Y el resultado final lo conocemos todos (y esa es la débil esperanza de Felipe Calderón), pero...

En primer lugar, no había tan mala evaluación para el primer gobierno panista de Vicente Fox (al contrario, mucha gente simpatizaba con él y lo calificaba bien). En segundo lugar, no había un precandidato priista que encabezara las preferencias desde tanto tiempo antes, como Enrique Peña Nieto. Y aún con todo, Felipe Calderón apenas "ganó" por menos de medio punto porcentual aquella elección presidencial (y hay quien sigue sosteniendo que no ganó realmente).

En otras palabras, las condiciones de 2006 son radicalmente distintas a las de 2012. Vamos, ninguna elección es igual jamás.

Pero aún hay más problemas para el PAN actualmente. Mientras que el PRI y los partidos de izquierda ya tienen abanderado presidencial, en el PAN continúa una desgastante lucha por la candidatura... entre tres personajes que no han podido lograr un arrastre definitivo entre la sociedad.

Como ya hemos visto, la mejor precandidata blanquiazul es Josefina Vázquez Mota... comparada con Ernesto Cordero y Santiago Creel. Pero ninguno se le acerca a Peña Nieto, por mucho y que los panistas así lo quieran ver, por las recientes (y notables) pifias que ha cometido últimamente el candidato tricolor. La verdad es que ni con eso, los panistas despegan en las preferencias ciudadanas. Al contrario, creemos que el que se pueda ver beneficiado con una eventual caída de Peña Nieto sería Andrés Manuel López Obrador, no un panista.

Así pues, al cierre del año, el PAN y quien sea su candidato (a) tiene un monumental reto para poder emparejar las preferencias para la Presidencia. Los panistas confían en que así pueda suceder... pero sus contrincantes también juegan la partida.

Y lo peor (para sus aspiraciones de victoria): Será hasta el mes de febrero cuando el Partido Acción Nacional tenga ya candidato presidencial definitivo. O sea en más de dos meses... que los otros candidatos aprovecharán para seguirse posicionando en el ánimo del electorado.

Pero aún con todo, repito una vez más: No hay campaña aún, faltan muchos meses y el gobierno federal usará todos sus recursos para no perder la Presidencia (recursos, programas federales, utilización de la justicia contra priístas o adversarios incómodos y un largo etcétera). Ese es el factor que faltaba mencionar. Casi nada.

¿Ya perdió el PAN, pues? Para nada, falta aún mucho por suceder.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7667&Itemid=72](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7667&Itemid=72)

## **Sexenio**

**(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

### **Beltrones Empuja, / y Fernando Morales / se Mete en la Puja**

Las cosas en el PRI se están moviendo a la velocidad de los salarios mínimos y de los aguinaldos de los diputados y senadores).

(Por cierto: el monto del salario mínimo que manejó Enrique Peña Nieto en su entrevista con El País era vigente... en 1980, cuando José López Portillo era el presidente de México).

Pero volvamos al PRI y a los cambios que se avecinan.

La columna "Bajo Reserva", de El Universal, publicó ayer las siguientes líneas:

"PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, el nuevo dirigente nacional del PRI, está por amarrar ajustes de relevancia en la cesión de posiciones que su antecesor, Humberto Moreira, definió con Panal y el Partido Verde a cambio de ir aliados a los comicios del 2012. El acuerdo definido con la maestra Elba Esther Gordillo y con Jorge Emilio González, líderes y virtuales propietarios de las citadas agrupaciones, amenaza con crear una revolución dentro del priísmo en estados como Chiapas, Quintana Roo y Sinaloa. Entre las postulaciones que se daban por hecho y que ahora se tambalean, nos aseguran, se halla la del ex gobernador quintarroense Félix González Canto y la de Mónica Arriola, hija de la profesora Gordillo."

Hasta aquí la perturbadora cita.

Si esta versión se confirma es claro que la alianza entre el PRI y Nueva Alianza se romperá por completo.

No es fácil imaginar a Elba Esther Gordillo aceptando que su hija Mónica sea desplazada de la primera fórmula de la candidatura al Senado por el estado de Chiapas.

De inmediato, créalo el lector, el tablero volaría por los cielos y, en consecuencia, las fichas de los jugadores.

Ese sería un golpe severo al PRI y a Peña Nieto (otro más) en un momento de crisis como el que están viviendo.

El globo que empieza a desinflarse no está para sorpresas de esa envergadura.

Hay que decir que detrás de esas intenciones contra la alianza se encuentra el senador Manlio Fabio Beltrones, enemigo jurado de la familia Gordillo.

Él, y no Peña, es quien busca despeñar la alianza.

¿El fin?

Colocar a sus cuadros, amigos, protegidos, cómplices y demás en las primeras posiciones de las fórmulas.

El caso de Puebla es elocuente.

El diputado federal Fernando Morales Martínez goza de toda las confianzas de Beltrones, por lo que no descarta que ante un eventual sismo en la alianza las cosas se le acomoden de tal forma que termine quedando en el primer lugar de la fórmula al Senado.

La cosa no es sencilla.

Y es que implicaría tirar las encuestas a la basura y, en el peor escenario, la alianza con Elba Esther y el magisterio.

Hasta hace unos días, antes de las crisis de Peña Nieto, esto no hubiese tenido la menor importancia (ay, Arturo de Córdova), pero hoy dicho escenario se antoja complicado.

Sobre todo, como escribíamos ayer, con la beligerancia que ha venido teniendo en los últimos días el presidente Calderón.

En el 2006 vimos a un presidente Fox subido al ring con todo para hacer ganar al candidato de su partido.

Calderón, más audaz y avezado que su antecesor, no dudará –no lo está haciendo– en irse a fondo en aras de repetir la hazaña.

Lo peor que le podría pasar al presidente es entregarle la banda presidencial a Peña Nieto o a Andrés Manuel López Obrador.

Antes de que eso pasé es preferible –según Carlos Loret de Mola, que algo debe saber de todo esto– dinamitar la elección, pretextar la injerencia (visible) del crimen organizado y conseguir la anulación del proceso.

Para los fines de Calderón es preferible un presidente interino (de su partido), que un presidente que provenga del PRI o del PRD.

Eso sí: antes de que eso pase buscará hacer crecer a su candidato –Ernesto Cordero por encima de Josefina Vázquez Mota, segunda opción en su lista– y empujarse a los demás.

Ya lo está haciendo con Peña Nieto y con el PRI, partido al que acusa en todos los foros de estar ligado a la delincuencia organizada.

Las cosas, pues, se están moviendo.

Y mientras Beltrones sueña que es un rey, Fernando Morales se alista para lo que viene.

Esto lo pone sin duda en una terna singular en la que comparte espacio, en la búsqueda por la primera fórmula, con Javier López Zavala y Enrique Agüera Ibáñez.

La primera fórmula.

Sólo esa.

Y es que al escenario de la ruptura con Nueva Alianza no se le ve futuro y mucho menos sensatez.

Salvo que la estrategia del triunfo sea una pasajera de la Montaña Rusa.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3026>



### **(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)**

#### **Pros y contras del Proyecto de Ley de Educación Superior**

##### **Los pros**

**Que por fin la Secretaría de Educación Pública del estado meterá orden en las llamadas universidades patito**, que han proliferado en Puebla durante los últimos dos sexenios.

La decisión de **que Puebla no sea la entidad con el mayor número de universidades en el país**, sino la que garantiza que **las licenciaturas y posgrados que éstas ofrezcan sean de calidad**.

**Que ya no cualquier institución de educación superior podrá denominarse Universidad** o usar la categoría de autónoma si no lo es (artículo 15 y 16).

**Que ahora la calidad de las instituciones de educación superior estará sujeta a evaluaciones y acreditaciones periódicas** a cargo de organismos nacionales y extranjeros reconocidos por la autoridad educativa federal (artículo 28).

La determinación de que **la SEP tendrá que publicar en junio de cada año quiénes son los organismos evaluadores y acreditadores reconocidos** y cuáles las instituciones que cuentan con una oferta educativa reconocida de buena calidad (artículo 32).

Que **los Programas de Reconocimiento Validez Oficial de Estudios (Revoes) ya no serán eternos**, pues ahora tendrán que refrendarse cada cinco años (artículo 48).

##### **Los contras**

**Que la iniciativa presentada el jueves de la semana pasada se quiera aprobar *fast track*** en la próxima sesión ordinaria del Congreso, sin previa consulta y negociación con directivos de las universidades e instituciones de educación superior.

**Que esta ley sólo pretenda regular la prestación de servicios de las instituciones particulares** de educación superior (artículo 2).

**Que el proyecto haya dejado fuera a la BUAP y a sus escuelas incorporadas, a las normales públicas y privadas**, así como a los institutos y universidades tecnológicas y politécnicas estatales o regionales (artículo 3), pese a que la misma iniciativa las considera como parte de la educación superior (artículo 11).

**La indefinición sobre quiénes conformarán el Sistema Estatal de Instituciones de Educación Superior**, que tendrá como finalidad el intercambio académico, interdisciplinario y científico, así como el impulso de la investigación, la superación académica y la colaboración interinstitucional (artículo 23).

**La contradicción de excluir, por un lado, a la BUAP y a otras universidades tecnológicas y politécnicas de la Ley de Educación Superior y, por otro, de incorporar a sus rectores y directivos en la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior** (artículos 40 y 41).

**La vaguedad e indefinición sobre cuáles serán en específico los estímulos que obtendrán las instituciones de educación superior** que decidan, en los plazos previstos por la ley, acreditar y certificar sus licenciaturas y posgrados (artículo 63).

\*\*\*

**En la última encuesta contratada por el CEN del PRI** para medir el posicionamiento de los aspirantes al Senado por el estado de Puebla, **la ex presidenta municipal de Puebla Blanca Alcalá Ruiz resultó la mejor evaluada**, pero esta situación no le da ninguna garantía de que ella será finalmente la favorecida con la primera fórmula.

\*\*\*

**Quien por el contrario no se vio nada favorecido por los electores de la capital** del estado fue el ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y ex secretario general del ayuntamiento de Puebla, **Ignacio Mier Velasco**, y eso que los encuestadores contratados por los partidos de izquierda y el **Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)** los midieron en dos distritos de la ciudad de Puebla.

\*\*\*

Simón dice:

"La Universidad debiera insistirnos en lo antiguo y en lo ajeno. Si insiste en lo propio y lo contemporáneo, la Universidad es inútil, porque está ampliando una función que ya cumple la prensa."

Jorge Luis Borges (1899-1986) Escritor argentino

<http://www.e-consulta.com/blogs/corte/>



**(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

**Sale Carolina; entra Marisa (el que obedece no se equivoca)**

Una severa **discrepancia** al interior del **Yunque** provocará que de última hora **cambien** las cosas en el **distrito 11** con cabecera en Puebla.

Cuentan que el pasado viernes, el **ala dura de la ultraderecha** se declaró en abierta **rebeldía** contra el alcalde **Eduardo Rivera**.

¿La razón?

Su apoyo -y claro, decidido visto bueno- a la virtual **candidatura** de **Carolina Beauregard Martínez**, secretaria técnica del Sistema Angelopolitano del Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla.

Hicieron berrinche, se tiraron al piso y **exigieron** la posición para uno de los suyos; no para **"una desconocida"** que, además, **"carece de todo mérito"**.

Fuentes enteradas aseguran que la **revuelta** funcionó y tanto, que el presidente municipal no tuvo otra que **regular**.

Así que ya no será **Carolina Beauregard** la candidata del PAN por el distrito 11; en su lugar, **La Organización** mandará ni más ni menos que a **Marisa Ortiz Mantilla**, actual directora de la Agencia de Protección al Ambiente del gobierno municipal, cargo al que deberá renunciar **a más tardar** el jueves para que pueda registrarse.

Esposa de **Fernando López Rojas**, un conocido operador y militante del Yunque, **Marisa** fue regidora en el pasado trienio, y su incorporación a la lista de candidatos de Acción Nacional representa sin duda alguna un **triunfo** para los duros de la ultraderecha poblana, que prendieron focos rojos e impusieron condiciones.

Y es que después de todo, **la línea es la línea**.

**Y el que obedece, no se equivoca.**

\*\*\*

Donde definitivamente **no habrá cambios** es en los **distritos 6, 9 y 12 de Puebla**, donde nada ni nadie

impedirá que los **candidatos del PAN** sean **Enrique "El Huevo" Guevara Montiel** –posición de **Eduardo Rivera-**, **Blanca Jiménez Castillo** y **Néstor Gordillo Castillo** –alfiles del gobernador **Rafael Moreno Valle-**, respectivamente.

Incluso, la **última amenaza** para **Guevara Montiel**, ya se despejó, pues **Enrique Rojas** finalmente accedió a dejarle el **camino libre** al ex diputado local y ex delegado de la Sagarpa.

\*\*\*

Donde también **se agarraron del chongo** es en la **izquierda** poblana.

Cuentan que hace un par de días estuvo a punto de **caerse** la anunciada postulación del ex gobernador de Puebla **Manuel Bartlett Díaz** como **candidato al Senado por Puebla por la vía plurinominal**.

Y es que se enteró que una **mano negra** en el **Partido del Trabajo** lo había enlistado **después** que al ex tesorero de la BUAP **Armando Valerdi**.

Situación que lo llevó a montar **en cólera** y a exigir **respeto** a los acuerdos con el grupo de **Andrés Manuel López Obrador**, que ni enterado de la **crisis**.

Finalmente compusieron el asunto, **regresaron a Bartlett al sitio 1 del documento** y ahora el que se echó para atrás fue **Valerdi**, quien muy, pero muy enojado les azotó la puerta en las narices y los dejó con la palabra en la boca.

Pues **qué delicadito**, ¿no?

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**Que** en la entidad poblana las administraciones estatales han negado una y otra vez la presencia del crimen organizado relacionado con presuntos zetas, pero ayer el presidente **Felipe Calderón** los contradujo en un mensaje de 140 caracteres, a través de su cuenta de twitter.

"La Marina atrapó al "Lucky", fundador de los ZETAS y líder de los mismos en Veracruz, Oaxaca, (y) Puebla. Uno de los 37 más buscados. Van 22".

Se trata de **Raúl Lucio Hernández Lechuga**, identificado por la SIEDO como uno de los tres fundadores del grupo criminal junto con **Heriberto Lazcano El Lazca** y **Miguel Ángel Treviño**, y fue capturado en la ciudad de Córdoba, en el vecino estado de Veracruz.

**Que** el diputado local y exedil capitalino, **Enrique Doger Guerrero**, es víctima de un intento de despojo orquestado por la inmobiliaria Integradora Nacional de Proyectos para quitarle un predio del que es dueño producto de una herencia familiar.

Asegura el legislador priista que se trata de una campaña mediática emprendida por **Arturo Moreno Lezama**, apoderado de la inmobiliaria, a quien acusó de pretender desprestigiarlo porque es figura pública como representante popular y, aclaró, cuenta con la documentación de la propiedad y litigará en tribunales no en medios de comunicación.

**Que** en la peregrinación varonil guadalupana, algunos feligreses consideraron como oportunista la actitud del aspirante neopanista a la diputación federal, **Carlos Martínez Amador**, quien luego de haberse registrado de manera oficial patrocinó las playeras de los corredores.

En la parte inferior trasera de las playeras también portaban el nombre de **Carlos Martínez** y en la manga izquierda estamparon el logotipo del ayuntamiento municipal de Huauchinango, que es presidido por el hermano de **Carlos, Omar Martínez Amador**.

**Que** La Célula, el frustrado proyecto de la central multimodal o "puerto seco", sólo sirvió para fiestas privadas de presidentes municipales de la región y funcionarios de la anterior administración estatal donde las comilonas y ríos de bebidas espirituosas, abundaron.

En total abandono, resguardado por una patrulla de la policía estatal, nadie en el país y el extranjero se interesa por invertir en el elefante blanco que costó mil 200 millones de pesos al erario estatal; no lo quieren ni regalado.

<http://impreso.milenio.com/node/9078260>

### (Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

### **La nostalgia por el capital foráneo**

Un reporte de la Secretaría de Economía federal refleja la realidad poblana en materia de captación de inversión foránea.

En el comportamiento de la Inversión Extranjera Directa en Puebla se observa una caída de hasta 83.7 por ciento en el flujo de capital extranjero durante los últimos 11 años.

Al primer trimestre de 2011 la baja fue de 61.9 por ciento, con respecto del mismo periodo de 2010.

Durante el quinquenio 2001-2005 el estado ocupó el séptimo lugar con mayor captación de Inversión Extranjera Directa, sin embargo, para el periodo 2006-2010 la entidad descendió posiciones hasta colocarse en el lugar 13. A pocos en el sector público y privado parece preocuparles el tema, pese a los esfuerzos de las empresas exportadoras locales.

Aseguran que es en la Secretaría de Finanzas y no en la Secotrade donde se tiene la agenda de la promoción industrial y de negocios, pero los resultados se desconocen por completo.

Sólo en este año se ha informado de viajes al extranjero del mandatario poblano, principalmente a Europa.

Viajó a Alemania para entrevistarse con directivos de la automotriz Volkswagen, atraído por el anuncio del consorcio de instalar en territorio mexicano la planta para la producción de Audi.

En materia de turismo, Francia y España fueron otros de los destinos de promoción de la entidad, el mandatario poblano sólo se hizo acompañar del secretario del ramo.

Ahora se encuentra en Italia donde se reúne principalmente con representantes de organismos internacionales como la FAO.

Se extraña en los reportes de la gira oficial la presencia de los empresarios poblanos con negocios potenciales en Europa, de las llamadas misiones comerciales.

La ausencia de empresarios y hombres de negocios quizá se traduzca en un ahorro oficial, pero el principal resultado es el cabildeo efectivo gubernamental para revertir la tendencia a la baja en la captación de IED. ¿Al 15 de enero de 2012 nos darán la sorpresa?

#### **DESDE EL SÉPTIMO PISO**

Otra vez Guerrero. Un gobierno "perredista", cuya su "vocación" no es reprimir, debe esclarecer los hechos donde asesinaron a dos estudiantes normalistas.

<http://impreso.milenio.com/node/9078257>

### **(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez)**

#### **El viejo contra el nuevo político**

No importa la edad: pueden ser treintañeros y pagar en los periódicos inserciones que aseguran que son la sangre nueva de la política; pueden vestir como niños de diseño y sacar a relucir a la menor preocupación los Hublot en la muñeca, los Gucci en los pies o la hebilla Louis Vuitton en la cintura como clara presunción de que para nada son parte de la prole.

Se autodirán, por ello, políticos de nueva generación, modernos que han dejado de lado los nombres de siempre en las boletas electorales. Sin embargo, dentro de ellos, tras de ellos, y al lado de ellos, un viejo dinosaurio asomará y dominará sus incipientes mentes políticas.

Seguirán confiando en la operación tamal; en los largos y aburridos discursos; en los mensajes cifrados para columnistas a sueldo; en los mítines rellenos con gente de escasos recursos que más que un discurso, quiere una torta; o en retacar las calles con fotos de cartón o plástico donde salen sonrientes y encorbatados.

Se trata del político de siempre con menos años o con más, pero el mismo.

Ese que difícilmente conecta con el elector y que se conformará con los votantes duros de siempre, pero que será incapaz de sumar nuevos adeptos, y menos aún si estos son de la llamada generación milenista.

Vale la pena la cita: "Las elecciones no se ganan con mítines, se ganan con creatividad y estrategia".

Convencidos de esto, el 10 y 11 de febrero un servidor, mi socio Zeus Munive, mi editor en Washington DC., Israel Navarro, y mi CEO en Londres, Shane Greer, hemos decidido organizar el III Seminario de Estrategias Electorales de Campaigns and Elections México, revista nacional hermana de la poblana 360 grados que se edita no sólo aquí, sino también en Argentina, Brasil, Estados Unidos, Canadá y en Inglaterra bajo el nombre de Total Politics.

Esta vez, me sirvo de este espacio para invitar al político poblano, al aspirante, a este curso de dos días en donde por primera vez se presentará Anita Dunn, directora de Comunicación de la Casa Blanca con Barack Obama; John Del Cecato, encargado de los spots de la campaña presidencial del presidente estadounidense; Santiago Nieto, buen amigo y asesor estadístico de Mauricio Macri en Buenos Aires; y Roberto Prieto, jefe de campaña del actual presidente de Colombia en el Aqua de Can Cun, nos hablarán de un tema ad hoc para julio de 2012: Campañas creativas, #Creapol12 en twitter.

Nos vemos en Can Cun, sí, y nos platicamos de manera directa aquí: @alexrod360  
<http://impreso.milenio.com/node/9078258>

**(Invitado/Elmer Ancona)**

**Josefina**

Cuando usted lea esta columna, Josefina Vázquez Mota estará ya registrada como precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República.

Previo a este registro, hizo algunas declaraciones de interés al grupo de analistas del periódico El Universal, a quienes aseguró que será ella, y no Santiago Creel ni Ernesto Cordero, quien representará a su partido en la contienda presidencial.

Para el mismo blanquiazul es un hecho que será Josefina, y no otro, el que represente al partido en la próxima elección federal.

Al interior del PAN aseguran que no tardarán mucho en convencer a Ernesto Cordero a bajarse oficialmente de la contienda, ya que por más recursos que le invierta a su precampaña y pese a contar con todo el apoyo de Felipe Calderón, nada más no enciende el ánimo ni de los militantes ni de los ciudadanos en general.

Los mismos panistas también aseguran que Santiago Creel le levantará la mano a Josefina más pronto que tarde, porque aunque no está tan bajo en las encuestas internas, la ex titular de la SEP y Sedesol es la mejor opción para asegurar la continuidad del partido en Los Pinos. Sólo ella y no otros.

Si uno de los analistas políticos aplicara hoy un diagnóstico FODA a la virtual candidata presidencial, lo más seguro es que destacaría como oportunidades algunas virtudes de la panista.

Por ejemplo, el ser mujer la posicionaría bien ante el electorado mexicano, particularmente en ese amplio sector femenino que le ha dado a los partidos políticos muchísimos votos.

Al menos al interior del blanquiazul, Josefina ha demostrado que arrastra y conmueve cuando se presenta ante las militantes y adherentes panistas, quienes se sienten identificadas con su causa.

En el sector urbano, a las mujeres profesionistas les ha agradado el discurso mesurado que ha ofrecido la precandidata, sin caer en el feminismo exagerado que otras mujeres políticas han planteado desde otros institutos políticos.

Además, la ven de "tú a tú" en el ámbito del conocimiento, ya que nada desagrada más a las mujeres universitarias, cultas o preparadas (sobre todo a las intelectuales y empresarias) que ver a una candidata con menores conocimientos que ellas.

Otro potencial que tiene es la sinergia que ha creado con diferentes grupos de poder dentro del panismo, desde el más tradicional hasta el más liberal (con el que creo que se identifica más).

Quienes conocen bien a sus opositores, aseguran que ha generado cierto temor su lanzamiento, ya que tiene capacidad de debate y su discurso no la compromete con ningún dogma, lo que la hace avanzar en el terreno electoral.

Desde mi perspectiva, su debilidad radica en lo lineal de su discurso, ya que independientemente de que quiera difundir una imagen de imparcialidad y equilibrio, en ocasiones se vuelve monótono y rutinario, lo que motiva al electoral a voltear la vista a otra parte.

De no cambiar su línea discursiva pronto, lo más seguro es que termine por espantar a ese amplio sector de jóvenes que esperan algo más incendiario, algo más revolucionario de sus candidatos presidenciales.

Después de escuchar las declaraciones de Peña Nieto en la Feria Internacional del Libro, de los arrebatos de su hija a través del twitter y de sus apreciaciones respecto al salario mínimo, no hay duda que Josefina pueda darle una auténtica tunda en una confrontación directa.

Más peligro para ella sería López Obrador, que ha sabido manejar un discurso de ruptura, que intenta acabar con lo viejo, con lo obsoleto, con lo mismo de siempre, para ofrecer a las nuevas generaciones una opción política atractiva.

Josefina tiene fortalezas y oportunidades, debilidades y amenazas que puede capitalizar a su favor; lo cierto es que si no catapulta los valores que tiene pronto se va a topar con un muro de contención (llamado AMLOVE) que podría impedir su arribo a Los Pinos. Es ahora o nunca que debe cambiar su monótono discurso para avanzar.

<http://impreso.milenio.com/node/9078214>

## **Síntesis**

**(Posdata/Alfonso González Téllez)**

**Guerra tuitera**

En los últimos días la guerra tuitera entre funcionarios públicos -de los distintos niveles-, entre partidos políticos, militantes, simpatizantes y seguidores de los diferentes precandidatos a la presidencia de la República se ha tornado calientita.

Hoy la moda política y electoral es hacer la guerra a través de las redes sociales mundialmente famosas como el Twitter, nombre original del espacio que vino a desplazar y hacer obsoleto al Facebook.

Y es que el Twitter, según los expertos, es uno de los sistemas de comunicación más utilizados, no sólo para el intercambio de información común, intrascendente o social, sino es una herramienta de comunicación entre profesionales de todos los sectores.

La demanda del Twitter en el país no es ajena a la política, particularmente porque este espacio tiene un crecimiento sostenido de usuarios de hasta 15 veces su tamaño de manera anual.

Según los últimos estudios sobre el Twitter, en México existen más de 2 millones 480 mil usuarios activos, de los cuales el 7.2 por ciento de las cuentas pertenecen a empresas públicas o privadas y en promedio publican 9 mensajes al día.

De acuerdo a esas cifras, el 52 por ciento de las cuentas mexicanas en la red social pertenecen a mujeres y el 48 por ciento a hombres.

El uso de Twitter en el país está en constante crecimiento. En el último mes se han registrado 4 millones 103 mil doscientos usuarios de los cuales 2 millones 480 mil cuentas han tenido algún tipo de actividad en los últimos 60 días.

El 87 por ciento de los tuiteros en nuestro país publica de 0 a 1 mensaje diariamente mientras que el 13 por ciento escribe 2 o más mensajes en 24 horas.

De ahí la importancia del Twitter en la política y en el ámbito público.

Y es que insisto, la moda hoy es realizar estrategias político-electoras a través de las redes sociales donde pueden impulsar y/o convertir a un determinado personaje en alguien famoso o en alguien despreciable.

Caso concreto el del precandidato del PRI a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, quien por sus constantes pifias -por su poca cultura general- se ha visto metido en serios apuros tuiteros.

Los partidos políticos más grandes (PRI, PAN y PRD), sus aspirantes, militantes, simpatizantes y seguidores están metidos de lleno en el Twitter y en el Facebook haciendo precamapaña. Al fin y al cabo el tema del Internet no está regulado.

Sólo basta un error en la escritura, en la expresión o en las palabras que departen los políticos, particularmente hoy los precandidatos presidenciales, y la familia tuitera se abalanza sobre aquel o aquella.

Las estrategias y la guerra tuitera es muy evidente, algunas veces muy creativa y otras muy burda, eso sí.

Yo no defiendo, ni crucifiqué a nadie por sus dichos o hechos descubiertos en el Twitter, sin embargo me parece un absurdo que este tipo de estrategias le estén ganando terreno a la realidad.

Sobre todo cuando la situación económica y social del país no es la mejor.

Los tuiteros han olvidado los problemas que realmente afectan a nuestra sociedad como la pobreza extrema, la inseguridad, el desempleo, la crisis económica, la corrupción, entre muchos otros más.

Se han dejado llevar y parecen más preocupados por las estrategias de campaña, por la burla o mofa de alguna persona. El espacio en twitter está más que politizado y desperdiciado.

Los tiempos político-electorales ya nos invadieron y nos están ganando terreno. Hace falta que la opinión pública -seria y madura- gane espacio.

¿Por qué el gasolinazo y la crisis económica no es tema en el Twitter?

¿Por qué la guerra tuitera no se hace para demandar un mejor gobierno, mejores condiciones de vida, por reclamar igualdad social?

¿Por qué no exigimos en el Twitter un mejor país?

¿Por qué los poblanos no empezamos?

¿Alguien se lo ha preguntado?

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Guerra-tuitera...&id=1622>

### **Podrá haber amparos contra el 30 por ciento de los artículos de la Ley de Educación Superior**

La iniciativa de Ley de Educación Superior del Estado de Puebla -que la semana pasada presentó el líder de la fracción del PAN, Mario Riestra- fue elaborada por el físico-matemático Rafael Campos y ha resultado ser una propuesta que discrimina, se contradice, tiene una visión mercantilista y se contrapone a normas federales de la

SEP y de la Ley General de Educación, por lo cual, se estima que 30 por ciento de sus 80 artículos podrían ser fácilmente objeto de amparos en caso de que se apruebe el proyecto tal como se presentó al pleno del Congreso local.

Y además se estima por especialistas que ya analizaron el proyecto, que 40 por ciento de los artículos no podrían aplicarse por no estar ajustados a la realidad de las instituciones de educación superior y las normas vigentes en la materia.

La iniciativa ha resultado ser una decepción, ya que tiene fallas en técnica legislativa, se contraponen a normas federales, otorgaría facultades discrecionales a las autoridades para cerrar universidades que resulten políticamente incorrectas para la SEP y al final acaba propiciando que crezca el negocio de la certificación de programas de estudio a favor de unas cuentas empresas privadas.

El proyecto, que sin ninguna discusión pública se buscará aprobar esta semana –tal como ocurre con casi todas las iniciativas que llegan al Poder Legislativo local–, tuvo el aval de los rectores de las universidades más grandes del estado, como son la UPAEP, la UDLAP, la Ibero y la Universidad Madero, entre otras. Tal parece que este respaldo obedece a que algunas de estas instituciones buscan que con esta nueva ley se amplíe su oferta de estudiantes.

Me explico: el proyecto de ley lo que busca son dos cosas: Una que muchas universidades quiebren. Y dos, que a las instituciones incomodas se les pueda quitar de manera autoritaria los Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios, mejor conocidos como Revoes. Para que de esa forma las grandes universidades puedan ampliar su mercado de alumnos de nivel licenciatura y posgrado.

Una vieja demanda en Puebla y en México es el mejoramiento de la calidad de la educación. Es un tema en el que coinciden todas las fuerzas políticas, pero al final se hace poco para lograr ese cambio. Con el proyecto que presentó Mario Riestra se sigue en esa dinámica, de crear una legislación que lejos de garantizar una mejor enseñanza, acaba siendo un proyecto que atenta contra los derechos ciudadanos y los principios democráticos.

Para empezar, resulta absurdo que el proyecto se llame Ley de Educación Superior y que no abarque a las instituciones públicas de educación superior, incluidas las escuelas normales públicas y privadas, que es donde egresan docenas de maestros con una mala formación que enseñan a alumnos de educación básica.

En todo caso, el proyecto se debería llamar Ley de Educación Superior de "Instituciones Privadas" para que haya congruencia en sus alcances. Sin embargo, no se entiende por qué no se incluyeron a las instituciones públicas, las cuales también enfrentan severas deficiencias y carencias.

Como sustento de lo anterior es fundamental analizar algunos aspectos:

Actualmente los Revoes se otorgan con base a lo que estipula el acuerdo 279 de la SEP federal y en especial en la Ley General de Educación, en la cual se establece que estos reconocimientos se otorgan con base en la planta docente que cuenta cada institución que solicita dichos permisos, así como sus instalaciones y planes de estudio.

Ahora, con el proyecto de Riestra, en su artículo 51, establece lo siguiente:

"La autoridad educativa emitirá los lineamientos y requisitos para el otorgamiento del Revoe".

En primer lugar, no aclara cuáles son esos lineamientos. En segundo lugar, no puede haber más lineamientos que los establecidos a nivel federal. Tercero, si se crean nuevos lineamientos entonces se le da un margen de discrecionalidad al gobierno del estado para cerrar universidades que le sean incomodas.

Luego, el artículo 52 del proyecto de Riestra es una joya. Pues indica que todos los Revoes vigentes deberán volver a ser evaluados, con el objetivo de que sean refrendados y para ello la autoridad creará un programa especial.

Eso que significa, que si una institución tiene vigentes sus Revoes de acuerdo a la norma federal, ahora la autoridad estatal –que se supone es inferior a la del ámbito federal–, pueda desconocer esos reconocimientos. Si tal situación se deja tal como está planteada, entonces se violaría los artículos 14 y 16 de la Constitución que otorga los principios de legalidad y seguridad jurídica.

Los artículos 24, 25 y 27 del proyecto dicen casi lo mismo. Ahí se establece que la pertinencia y la trascendencia social de los planes y programas de estudio de las universidades deben estar sujetos a verificación y valoración. Es decir a las acreditaciones.

Contra las acreditaciones de los programas de estudio nadie pueda estar en contra. Ese es un proceso que garantiza calidad, vigencia y actualización de los mismos.

El problema de fondo es que en el artículo 29 del proyecto se establece que la calificación de los programas de estudios deberá estar a cargo de 5 instancias, entre ellas las CIEES, que son Comités Interinstitucionales para la Educación Superior, y la Fimpes, que es la Federación de Instituciones Mexicanas de Educación Superior.

Si algo caracteriza a las CIEES y la Fimpes es lo caro de sus procesos. Ya que no solamente se debe pagar el cobro por el servicio, sino los boletos de avión, alojamiento y alimentos de valuadores. Eso lleva a que un solo programa de acreditación mínimo cueste 100 mil pesos.

Con ello se deja fuera el esquema ISO 9001/2000 de certificación que es más económico, es usado por docenas

de universidades del país y se rige por parámetros internacionales. En cambio, la Fimpes es un organismo promovido en Puebla por la UPAEP y la Universidad Madero, lo que parecería ser que con la ley se busca beneficiar los intereses de estas dos últimas instituciones.

Además, en los artículos 48, 49 y 50, se propone someter a un proceso permanente de evaluación y refrendos de los programas de estudios.

Eso lleva a que las universidades pequeñas vean incrementados sus costos, al pagar más por las certificaciones, y tener que contar con una oficina o área especializada para esos procesos. Eso les llevará a que deberán incrementar sus colegiaturas y seguramente a perder alumnos que no podrán pagar los nuevos montos. Y por ende, se propiciará su quiebra.

Aquí surge una pregunta: ¿Quebrar a las universidades pequeñas fue un compromiso de campaña del Partido Acción Nacional con las universidades grandes?

Así como está planteado el proyecto de Riestra parece que sí. Ya sabemos para que sirvió entonces el movimiento de Actívate por Puebla.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Editorial)**

#### **Sumisión del poder legislativo**

En el Poder Legislativo no se observa ningún cambio en sus procedimientos, pues en los meses recientes se han propuesto iniciativas para hacer cambios de enorme trascendencia para el estado, pero sin que se permita y mucho menos aliente la discusión, la consulta a los ciudadanos y el análisis.

Sobre todo se ha evidenciado una conducta en casi todos los diputados para negarse sistemáticamente a hacer cualquier cambio a los proyectos de ley o reformas que se les han enviado desde el Poder Ejecutivo.

Muchas de las iniciativas que se han aprobado contienen inminentes riesgos para el ejercicio de los derechos civiles y el respeto a los derechos humanos, así como para los principios de igualdad, pero parece ser que los representantes populares no han querido o no han sabido advertirlos.

Tal es el caso que la semana pasada se presentaron ante el pleno del Poder Legislativo dos importantes iniciativas: una relacionada con el acceso a la información pública y la transparencia, y otra tendiente a elevar la calidad educativa.

Todo indica que ambos proyectos serán aprobados esta misma semana sin que haya un esfuerzo por verificar su viabilidad o mejora y sin que los legisladores hayan atendido las críticas y propuestas distintas que se les han hecho.

Pareciera que la actual Legislatura sólo tiene interés en aprobar los proyectos que les remite el Poder Ejecutivo, sin cambiarles siquiera una coma. Es importante que haya mayor independencia entre los Poderes, porque la sumisión que han exhibido los representantes populares ya raya en la ignominia.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/13/puebla/editorial.php>

## **LA OPINION**

DIARIO DE LA MANANA

### **(Primera Columna/Oscar López)**

- **Se intensifica movimiento en los partidos**
- **Empiezan las renunciaciones en el PAN**
- **En el PRI, revisan con lupa**

Antes de las vacaciones navideñas, los partidos políticos intensifican su actividad a todo lo que da, pues también estará cerrando sus plazos para registrar candidatos en sus procesos internos según lo habían acordado ya.

Los primeros en "desfilarse" son los panistas y ayer como ya se había anunciado, Néstor Gordillo, Secretario de Desarrollo Social renuncia este miércoles a su cargo en la dependencia estatal, cuando acuda a registrarse como candidato del PAN a la diputación federal por el distrito XII.

Lo mismo hará Blanca Jiménez Castillo que supo utilizar muy bien la noble labor del Instituto Poblano de las Mujeres, a donde llegó por estos 10 meses, para proyectarse y encaramarse en la tarea de ganar la postulación de su partido por el distrito IX, por segunda ocasión.

Claro, a esta lista debemos sumar al Secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón que anunció también su salida del gobierno federal para venir a Puebla y buscar la postulación del PAN al Senado de la República.

Por otra parte, Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI revisa minuciosamente los expedientes de quienes aspiran a una diputación federal, pues su partido, como lo dijo este fin de semana el candidato a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto, no permitirá la infiltración del crimen organizado en las próximas elecciones.

Esto claro, luego de las declaraciones que algunos calificaron como temerarias, del presidente Felipe Calderón sobre el riesgo inminente de que el narcotráfico tuviera participación activa en el proceso federal del próximo año.

También está más que evidente la guerrita que les podrían abrir en los próximos meses; los candidatos priístas estarán "vigilados" con lupa y cualquier asunto que pudiera manchar sus expedientes, ya sea en el ámbito político o persona, no tardará en convertirse en municiones de la lucha anunciada por el poder.

Otro priísta que se suma a la lista de aspirantes al Senado de la República es el todavía diputado federal Jorge Juraidini quien ayer anunció se buscará la tan anhelada postulación.

Ya que hablamos de guerras, ayer Enrique Peña Nieto salió al quite sobre las críticas que ha recibido en la última semana y de plano calificó sus errores como "tropezones que seguramente se van a presentar a lo largo de la campaña electoral, pero no deben ser motivo para descalificar a una persona".

Sin embargo, es un hecho que los ataques irán creciendo de intensidad conforme avance la campaña, pues a los partidos contrarios les urge bajarlo en la contienda, pues reconocen su muy amplia ventaja rumbo a la Presidencia de la República.

CONFETI...Ayer por la noche, Josefina Vázquez Mota se registró como aspirante a la candidatura de su partido el PAN, rumbo a la Presidencia de la República...sigue muy adelantada a Ernesto Cordero y a Santiago Creel...pero la incógnita al interior del blanquiazul será resuelta hasta que el CEN decida cómo se realizará la elección interna, por allá del 16 de enero.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4111](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4111)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **Director del Cenhhc lleva las contras a RMV**

Uno de los directores más interesados en fomentar el paro de labores en los Centros Escolares de la entidad, es el del Cenhhc, Francisco López Centeno, quien cada que puede habla pestes contra el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por las recientes reformas a la Ley del Issstep.

Fue el jueves 8 de Diciembre, cuando este sujeto ordenó a los Secretarios Generales de las delegaciones sindicales que se manifestaran en contra de las Reformas a la Ley del Issstep. Él pagó con los recursos de las mesas directivas de padres de familia las 4 mantas que se colocaron en las entradas a dicha Institución y posteriormente los obligó a decretar un paro activo; sin embargo, más tarde y después de prestar las instalaciones de la escuela para que se llevara a cabo una reunión con los falsos líderes de éste movimiento, les informó que el paro continuaría hasta el ayer 12 de Diciembre, ya que eso había pactado con los maestros de las otras delegaciones reunidas en el CENHCH...

Aprovechó para amenazar a todo el personal que haga una declaración en su contra, y les dijo que cualquier problema de tipo oficial o sindical, tendrían que dar la cara ellos como representantes sindicales y que él negaría cualquier cosa que lo incriminara (siempre ha hecho lo mismo, esa es su forma de gobernar, por medio del terror).

Fue así como la manifestación contra el gobernador Moreno Valle tomó fuerza en la prestigiada institución y ahora López Centeno a dicho a sus incondicionales que está dispuesto a negociar con el gobernador.

Me pregunto ¿Negociar qué?.

La pregunta de quienes laboran en esa institución es ¿Hasta cuándo seguirán las autoridades escolares y de gobierno dejando que el Director General del Cenhhc Profr. Francisco López Centeno, continúe haciendo lo que le dá la gana?, pues a lo largo de los meses se han reportado un sin número de actos, tanto administrativos como de corrupción, y desgraciadamente las autoridades como la Secretaría de Educación Pública y del Gobierno del estado no han hecho caso a tales denuncias, pues no es posible que dicho Profesor continúe al frente de tan importante institución educativa.

En un correo enviado a este columnista, dan a conocer diversas irregularidades cometidas por quien presume ser uno de los hombres protegidos por el ex secretario de Educación Pública Darío Carmona García.

#### **Lo nuevo de López Centeno**

Cuántas críticas y acusaciones tuvo que soportar el Secretario de Educación Lic. Luis Maldonado Venegas, cuando se le ocurrió repartir a los maestros unos libros que contenían material relacionado a la CIENCIALOGÍA, ustedes lo han de recordar muy bien, incluso el Secretario tuvo que comparecer ante la Comisión de la Cámara de

Diputados para dar una explicación de dicho reparto, ya que se le acusaba de no respetar el Artículo 3o. Constitucional con lo referente a la Laicidad de la Educación...

Pues bien, ahora resulta que el Director General del CENHCH, Profr. Francisco López Centeno, haciendo uso de sus influencias y de su prepotencia por todos conocida, dió autorización para RENTAR las Instalaciones del CENHCH para que se llevara a cabo un SEMINARIO DE METAFÍSICA el día 10 de Diciembre del 2011 en el Auditorio de la Preparatoria Matutina, cómo es posible que las autoridades sigan amparando a éste personaje oscuro de la educación, ¿ Acaso es más poderoso que Luis Maldonado? ¿ Él si tiene el poder para violar la Constitución? ¿ La Metafísica sí es una materia aprobada por los planes de estudio? ¿ Los Diputados también lo citarán a declarar?

Supuestamente el CENHCH está en PARO por su inconformidad a la Reforma de la Ley del ISSSTEP, sin embargo, parece que tratándose de negocios, la Institución está disponible, no importa que los maestros no trabajen o que sea sábado, mientras sean negocios la escuela se RENTA.

Sabemos qué cómo siempre, éste mal Director se saldrá con la suya, pues al momento de que lo busquén para aclarar la situación, intentará desviar la atención hacia algún maestro para que sea él quien pague los platos rotos, ó tendrá que pedirle el apoyo a su "Amiga", la representante de la mesa directiva de ex-alumnos para que sea élla quién dé la cara por su "Amigo"...

Esperamos que las AUTORIDADES tomen cartas en el asunto y que ya revisen el negro y largo expediente de éste mal DIRECTOR GENERAL DEL CENHCH.

GRACIAS POR SU APOYO... P.D. enviamos archivo adjunto con la propaganda que se repartio en las puertas de CENHCH desde hace 2 semanas."

#### **Más sobre Roberto Olivares Mujica**

Para que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tenga perfectamente identificado quién es el titular de los 22 penales de Puebla, me permito informarle que en el mes de septiembre del año 2000, Roberto Olivares Mujica, era buscado por la Procuraduría de Tamaulipas para que explicara el tráfico de droga y alcohol en el penal de ese lugar.

Y es que según información de El Universal, el funcionario morenovallista era sospechoso de tanta corrupción en una de las cárceles más violentas del país.

El silencio fue el mejor aliado del ahora funcionario del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas.

#### **Opinión sobre Fernando Morales:**

Un correo sobre el diputado Fernando Morales Alfaro

"Que bárbaro con este tipejo cara de zurrado.....en izucar hay unos paleros que se hacen llamar servicios periodísticos enlace y llevan mas de seis meses promocionando a este junior y me pregunto de a como le estara pagando la hormiga a estos muertos de hambre de enlace? es increíble en cada edicion al menos 200 palabras le dedican al flamante diPUTAdo con tal de querer ser senador.

con razon el pri esta como esta con esa clase de gente inculta e impreparado y con pasquines que se venden al mejor postor".

Servidos.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

**De Buena Fuente/Carlos Macias Palma)**

**Armenta, uno menos**

Al integrarse a la subsecretaría de Organización del comité nacional del PRI, automáticamente Alejandro Armenta Mier está aceptando su derrota en la lucha por conseguir la candidatura al Senado de la República. Esa posición que el expresidente del tricolor peló con ahínco, se le extinguió debido a que en su partido han tomado la decisión de postular a otra persona.

Armenta es un distinguido integrante del equipo de Mario Marín Torres, lo que le pesa en su carrera política. Sin embargo, el hecho de que se integre a trabajar en el PRI en la Ciudad de México, le abre otras posibilidades de desarrollo y ya alejado de Puebla y del marinismo.

Y otro de quienes tienen futuro político en cualquier lado, menos en Puebla, es Valentín Meneses Rojas, compadre de Marín. Meneses se suma al equipo de Beatriz Paredes para hacer política en la capital del país.

Así es que el futuro que puedan tener algunos marinistas, no está precisamente en Puebla. Aquí la pregunta es si alguno de ellos, Armenta o Meneses, se atreverá a recomendar a su exjefe para que lo incluyan en alguna posición política. La verdad, no creo que corran el riesgo.

**Debería quedarse**

Néstor Gordillo, según información periodística, dejará de ser secretario de Desarrollo Social. Se convertirá en candidato a diputado federal por el XII distrito de esta ciudad. Lo cierto es que Puebla pierde a quien pudo llegar a ser un excelente secretario. Lo cierto es que quién sabe si gane, porque las condiciones de la elección local del 4 de julio del 2010, son diferentes a las del 1 de julio del 2012.

Seguramente la de ser candidato a diputado federal por Acción Nacional, no es una decisión personal ni política de Néstor Gordillo. Se trata de una orden, de una indicación, de una estrategia e inclusive de una proyección política. Sin embargo, lo mejor para él, sería quedarse en la Sedeso. Bueno, y ya sabemos que el "hubiera" no existe.

**El Verdugo**

Javier Lozano Alarcón será candidato del PAN a Senador de la República. Aunque su pasado reciente es calderonista (de Felipe Calderón) y sus antecedentes netamente priistas, no tendrá problemas en conseguir los votos de la militancia azul. Los panistas, lo quieran o lo odien, le darán su sufragio.

El Verdugo dice: si vuelve a perder, deberá entender que Puebla, no es lo suyo.  
[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=22](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22)

**EL POPULAR**  
Diario Informativo de Puebla

**(Contrastes/Carlos Gómez)**

**Chapulines legislativos**

Todavía no cumplen ni un año como diputados locales y ya van a dejar el cargo.

¿Y sus promesas de campaña de estar tres años en el Congreso?

¿Y su ética?

(Es válido soltar una carcajada).

Por lo menos doce diputados no saben qué es ética y menos tienen palabra para cumplir sus compromisos y permanecer en el Congreso local los más de dos años que todavía les restan.

Son auténticos chapulines legislativos que buscan saltar de una curul a otra.

Sin vergüenza alguna.

Sin pudor.

Son depredadores del erario y buscan cualquier trampolín político para hacer crecer sus carreras y sus fortunas económicas.

Aquí sus nombres para que no se les olviden y cuando los vea por su distrito reclámeles por su falta de palabra:

Antonio Gali López del PRD (distrito III).

Julio César Lorenzini Rangel del PAN (distrito VIII).

Filiberto Guevara González del PRI (distrito X).

David Espinosa Rodríguez del PRI (distrito XI).

Ernesto Leyva Córdova del PRI (distrito XII).

Inés Saturnino López Ponce del PAN (distrito XVII).

Edgar Antonio Vázquez Hernández del PAN (distrito XXI).

Hugo Alejo Domínguez del PANAL (distrito XXII).

Y de los más afortunados están los que llegaron por la vía plurinominal:

Enrique Nacer Hernández del PRI.

Guillermo Aréchiga Santamaría del PANAL.

Elías Abaid Kuri del PVEM.

José Luis Márquez Martínez del PRI.

Todos ellos están listos para dejar sus cargos y responsabilidades en el Congreso del Estado.

Pero eso sí, se van con sus más de 164 mil pesos de su aguinaldo.

Una verdadera vergüenza para la política poblana.

Y el otro año cuando entren los suplentes empezará otra vez el reacomodo en el Congreso de Puebla.

Y la incorporación de los nuevos diputados volverá lento el trabajo legislativo.

Y todo por culpa de los chapulines.

Y todavía así quieren reelección.

Serían chapulines eternos.

\*\* \*\* \*

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Visitas papales, implicaciones políticas**

Fue en enero de 1979, cuando la visita del Papa Juan Pablo Segundo –el primer jerarca de los católicos que llegó a México- detonó el fortalecimiento de la derecha mexicana que años más tarde generó las reformas al artículo 133 constitucional, con el voto unánime de los partidos, el reconocimiento legal a la Iglesia Católica y por ende su fortalecimiento junto con el de los grupos sociales afines, incluyendo el Partido Acción Nacional. Tan solo dos décadas después ganaron la presidencia de la República en México y aprovecharán –no lo dude- la visita en marzo del Papa Benedicto XVI para impulsar a sus candidatos a puestos de elección popular que para entonces estarán a punto de arrancar sus campañas, destacadamente por la presidencia del país.

Ayer, 12 de diciembre se celebró en El Vaticano una misa en torno la Virgen de Guadalupe que encabezó el Papa Benedicto XVI, quien anunció que viajará a México y Cuba antes de la próxima Semana Santa, concretamente en marzo.

Un ejemplo de lo que la Iglesia es capaz de hacer por el poder, es que la misma que censuró e incluso excomulgó a quienes encabezaron las revoluciones de Independencia en América Latina en el siglo XIX les celebró ayer una misa “con motivo del bicentenario de la Independencia de países latinoamericanos” y los exhortó “a luchar contra el narcotráfico, la criminalidad y la corrupción y defender la vida y la familia”.

Anunció el Papa de origen alemán que:

“Tengo la intención de emprender un viaje apostólico antes de la santa Pascua (de 2102) a México y Cuba, para proclamar allí la palabra de Cristo y afianzar la convicción de que éste es un tiempo precioso para evangelizar con una fe recia, una esperanza viva y una caridad ardiente”, lo dijo en claro español, en la basílica de San Pedro.

Extraoficialmente se supo que será en la segunda quincena de marzo, entre el 23 y el 28 y será el segundo viaje del papa Joseph Ratzinger a América Latina, tras el realizado a Brasil en 2007, y el primero a dos países de habla española de esa zona que Juan Pablo II que denominó como el “continente de la esperanza”.

En su homilía de ayer mandó un mensaje a los latinoamericanos:

“Están llamados a fomentar programas efectivos que propicien la reconciliación y la fraternidad, incrementen la solidaridad y el cuidado del medio ambiente, vigorizando a la vez los esfuerzos para superar la miseria, el analfabetismo y la corrupción y erradicar toda injusticia, violencia, criminalidad, inseguridad ciudadana, narcotráfico y extorsión”.

Ayer se exhibieron las banderas de todos los países de América Latina y se rindió homenaje a la Virgen de Guadalupe, patrona de América. El papa Ratzinger, de 84 años, expresó su alegría por regresar y se refirió a esos países, afirmando que “más allá de los aspectos históricos, sociales y políticos de los hechos, renuevan al Altísimo la gratitud por el gran don de la fe recibida”.

La visita papal tendrá implicaciones políticas en un país con una amplia mayoría católica, lo que no pueden ni deben ignorar ninguno de los protagonistas políticos –ni siquiera él- que se preparan para una batalla donde todo estará en juego. Hay elementos para suponer que el panismo intentará llevar mano dado su origen en la doctrina social de la Iglesia Católica.

Al fin, en la lucha por el poder siempre hay que recordar que éste “bien vale una misa”.

<http://www.ngpuebla.com/node/5499>

**(Angelopolitanas)**

Ayer, en el registro coincidentemente guadalupano de la precandidata de Acción Nacional a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, hubo una voz con autoridad moral para respaldarla, la del ex gobernador de Guanajuato, Carlos Medina Plascencia, quien la calificó como "la mejor opción" para el 2012.

@

En Puebla, hay un alto funcionario de apellido Medina que es muy importante: el subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza de la General de Gobierno, de nombre Sergio que es hijo del panista guanajuatense, por si eso le dice algo en estos momentos que en Acción Nacional se mueven las piezas de ajedrez y otro personaje vinculado a Puebla como el senador Aguilar Coronado fue presentado ayer como coordinador de la campaña de Santiago Creel.

Con antecedentes poblanos -su familia radicó en Teziutlán y tiene inversiones en la entidad-, Vázquez Mota al registrarse dijo no tener miedo, y advirtió que de lograr la presidencia erradicará al crimen organizado, en alusión directa a dar continuidad a la política de Felipe Calderón, además de que prometió combatir la corrupción y los privilegios. ¿Eso le dice algo?

Todo indica que es parte de un discurso recurrente de los panistas que decidieron en campaña vincular a los priistas como el partido que en su momento negociará con los criminales, en un camino de alto riesgo para toda la clase política mexicana y que polariza el ambiente cuando la batalla apenas empezará formalmente el domingo 18 de diciembre, es decir el próximo domingo.

@

Diputados y dirigentes estatales del Partido Nueva Alianza acudieron ayer como invitados a una reunión de fin de año con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla.

Todos salieron muy contentos de Casa Aguayo y es que confirmaron que están en el ánimo del grupo gobernante del estado y que su postulación a posiciones federales, por lo que ellos saben, está garantizada como lo establece el convenio que firmó su dirigencia nacional con el PRI.

@

Algo tuvo que hacer, pero la ex procuradora poblana Blanca Laura Villeda fue removida de su cargo de acuerdo con la información que se derivó del pleno del Tribunal Superior de Justicia que el ocho de diciembre pasado aprobó la propuesta de cambios de adscripción de jueces de Primera Instancia en distintos Distritos Judiciales del Estado.

Entre otros, los cambios indican que Villeda Martínez, aún juez de lo Civil de Atlixco, pasará al juzgado Segundo de Huejotzingo; Alba María Romano Hernández, juez Segundo Civil de Huejotzingo, ocupará el Civil de Atlixco; Guillermo Morales Cano, juez de lo Civil y de lo Penal de Xicotepec pasará al juzgado de lo Civil y de lo Penal de Zacapoxtla.

@

Se sabe que el precandidato del PRI a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, se mostró tan contrariado por las preguntas de los periodistas del diario español El País, que se publicó el domingo, que los dejó preguntando solos y pensó que su equipo iba a impedir su publicación.

Esto no ocurrió y derivó en que los mexicanos supiéramos que Peña Nieto desconoce el monto diario del salario mínimo que se paga en el país y de muchos precios de la canasta básica. Los astros y sus asesores le están dando la espalda al mexiquense. Pregunta ingenua ¿por qué?

<http://www.ngpuebla.com/node/5500>

**(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)****Cae jefe de los Zetas en Puebla**

Desde hace meses incluso años, las autoridades federales señalaban la presencia de los Zetas en Puebla.

Durante el sexenio de Mario Marín Torres la misma fue desmentida una y otra vez pese a reportes oficiales y filtraciones sobre el estado de seguridad real en el estado.

En este inicio de sexenio se ha reconocido que las bandas del crimen organizado transitan por el estado, pero que no están establecidas.

Pero al menos la presidencia insiste en algo diferente.

El Zeta 16, Raúl Lucio Hernández Lechuga, alias "El Lucky", fue detenido por agentes de la Marina-Armada de

México, ayer.

De acuerdo con la información, la detención ocurrió en la ciudad de Córdoba, Veracruz.

Pero lo más trascendente del caso es que cuando el presidente Felipe Calderón anunció la detención a través de su cuenta de Twitter, en ésta detalló que "El Lucky" era líder de los zetas en los estados de Veracruz, Oaxaca y Puebla.

Y entonces me vienen las reflexiones.

Tal vez por eso el gobierno estatal había insistido con vehemencia desde hace meses en reforzar la seguridad con Veracruz.

Tal vez por eso, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, le ha dado prioridad al tema en la agenda diaria.

Tal vez eso es lo que tenía detectado Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad, en la zona limítrofe con Veracruz.

Tal vez.

\*\*\*

Y hablando de asuntos territoriales.

Al parecer, la repartición de los predios de la zona limítrofe entre San Andrés Cholula y Puebla ha llegado a un *impasse*.

Y es que mientras para el alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, el tema es prioritario, el Congreso ya avaló el cobro del ayuntamiento de Puebla de Eduardo Rivera en la zona en conflicto.

Al parecer la secretaría general de Gobierno no augura una pronta solución.

Y la sombra de que los trienios terminen sin solución en este caso comienza a mirarse en lontananza.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/cae-jefe-de-los-zetas-en-puebla>

### **(Lengua de dos filos/)**

#### **¿Más berrinches, "empresario"?**

Si dijera que fue sorpresiva la noticia de que el "empresario" Ricardo Henaine pretende llevarse al Puebla de la Franja a Acapulco estaría mintiendo. Se veía venir, pues no es la primera vez que el dueño (a la mala) de los camoteros lanza este tipo de amenazas.

No sorprende, pues el "empresario" sabe que la única manera que puede medio defenderse es ofendiendo a los miles de aficionados que tiene el Puebla.

Desgraciadamente, muchos de los fanáticos a la Franja están mal informados gracias a los "periodistas" a modo de Henaine creen que el gobernador quiere afectar al equipo franji azul.

Varios aficionados consideran equivocadamente que Rafael Moreno Valle pretende que el club camotero salga de la ciudad y Puebla se quede sin fútbol de Primera División.

Nada más falso que eso...

Se debe tener en claro que el Gobierno del Estado sólo está aplicando la ley contra una persona que aprovechó el compadrazgo que tenía con administraciones priistas para hacerse (a la mala, insisto) de un patrimonio.

Henaine y compañía se tiran al suelo y patalean al decir que el ejecutivo local congeló las cuentas del Puebla de la Franja para afectar al "empresario".

Lo que no dicen los Henaine, Hugo Fernández y un "gordo metrosexual" es que el "empresario" quiere todo gratis para "regalarnos" fútbol profesional, es decir, no pagar impuestos como el ISR.

Despierten, ya no está el gobierno marinista que tantas facilidades les dio...

Y si Henaine quiere llevarse a "su" equipo a otro lado, sabe qué, amigo aficionado, ¡qué se lo lleve!

Pero ya. En caliente, como dicen.

Que tome a "su" Puebla y lo ponga a jugar en un lugar donde no llene el estadio cada 15 días y donde una noble afición no le perdona la mediocridad. Que se lo lleve de una buena vez y así sacamos al insecto que pudre la manzana.

No faltará el equipo que quiera ocupar la plaza que deje vacante el avisado "empresario".

Lo sé, amigo camotero, usted va a decir que no es lo mismo, pero le recuerdo que el Puebla que hoy en día tenemos en la ciudad no es ni más ni menos que el Deportivo Curtidores.

El verdadero Puebla de la Franja, el de los históricos Jorge Aravena y Carlos Poblete, el campeónísimo de los 90, anda deambulando por la Segunda División profesional.

De paso, el "empresario" se puede llevar a toda esa gente que le hace tanto daño al fútbol poblano, que se lleve también a los "comunicadores" que lanzan cortinas de humo como la llegada de Nery Castillo, que se lleve a los líderes de barras que se ponen a sus pies, que se lleve a todos, pero ya.

Y como bien dijo mi compañero Daniel Lara Mendoza, que se lleve a "su" equipo y que lo guarde ahí donde tiene

escondida su decencia.

Fútbol en Puebla no faltará, se los aseguro.

### **La intriga**

Y cumplimos ya 3 semanas. El diputado no ha refutado lo escrito en esta columna y en cambio sigue vanagloriándose con su iniciativa.

No responde a la falta de créditos de Infonavit para Puebla. Tampoco ha revelado los alcances de su propuesta.

Eso sí, acapara los tiempos en el radio para auto felicitarse.

Por cierto, diputado, ¿ya se dio cuenta que en La Margarita no lo quieren ver ni en pintura?

<http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFmas-berrinches-%E2%80%99Cempresario%E2%80%9D>

## **RETO** diario

**(Etiqueta con destino/Luis Alberto González)**

### **En el CEN del PRI definidos los candidatos a diputados de la capital**

**\* Vergonzoso aumento al salario mínimo para el 2012**

**\* Luz, gas, gasolinas por arriba del 10 % durante 2011**

En el Comité Ejecutivo Nacional del PRI ya tienen las ternas de las que habrá de salir el candidato a la diputación federal en los distritos de la capital del estado. Se puede decir que ya hay definiciones. Mientras tanto la dirigencia estatal mantiene reuniones con los grupos de priistas que aspiran en cada uno de los distritos; sin embargo en el CEN ya tienen visualizados a quienes pudieran representarlos en la próxima contienda electoral del 2012.

Para el distrito 6 sólo quedan en la final Julio Leopoldo de Lara Valera, Guillermo Deloya Cobián y Jorge Ruiz Romero, quedando a un lado los Valentín Meneses, los Javier García y otros más.

Por el Distrito 9 la terna está conformada por Luis Alberto Arriaga Lila, Julián Haddad Férez y Víctor Manuel Carreto Pacheco, hoy suplente de la diputada federal Blanca Estela Jiménez y que ha empezado a poner letreros, pegotes y mantas de felicitación en todo el distrito.

Por el Distrito 11, en el que lleva mano por la Coalición el Partido Verde Ecologista no hay otro más que el yerno de Secretario de Infraestructura del gobierno del estado, Antonio Gali Fayad, el hoy diputado local Elías Abaid Kuri.

Mientras que en el Distrito 12 quedan: Pablo Fernández del Campo, Martín Fuentes Morales y Juan de Dios Bravo, ya la dirigencia estatal fue eliminando a varios de los aspirantes sin convocarlos a las reuniones.

### **BURLA EL AUMENTO AL SALARIO MINIMO**

Como una burla puede considerarse el aumento al salario mínimo del 4.2 % en todo el país y que significa 2.45 pesos para el 2012.

En la zona A será de 62.30, en la zona B de 60.57 y en la zona C que corresponde a Puebla será de 59.80 diarios, lo que significa al mes 1,794 pesos.

Comparativamente a este aumento que ha indignado a los mexicanos durante el presente año (2011) las gasolinas aumentaron 11 por ciento.

La energía eléctrica Domiciliaria 17.7 %, mientras que la Industrial 36.9 %.

El gas LP -Líquido Propano- aumentó 10.1%, luego de que el gobierno federal estima que la inflación será del 3.3 %.

Las gasolinas durante el sexenio de Vicente Fox Quesada aumentaron en un 37 %.

Durante los 5 años de Felipe Calderón Hinojosa ha sido del 43.5 %.

Mientras que el salario mínimo en Puebla era de 38.85 pesos en el 2001 (con Fox Quesada) y para el 2012 será de 59.80 pesos, con lo que habrá aumentado durante los dos sexenios panistas sólo 20.95 pesos.

Sólo hay que recordarle al gobierno federal de Felipe Calderón Hinojosa lo que refiere la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de salario mínimo: "los salarios mínimos generales deberán ser suficientes para satisfacer las necesidades normales de un jefe de familia, en el orden material, social y cultural, y para proveer a la educación obligatoria de los hijos".

¿Y la Carta Magna?...El gobierno federal, los políticos, la Comisión Nacional de Salarios Mínimos se la pasan por el arco del triunfo.

En México hay casi 5 millones de mexicanos que perciben un salario mínimo.

65 Millones de connacionales viven en pobreza y casi 40 millones viven en pobreza extrema.

### **EL CONGRESO ELIGIRA CONSEJO CONSULTIVO EN DERECHOS HUMANOS**

En el Congreso del Estado habrán de elegir al Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos para el periodo 2011-2013, organismo que conforman 5 consejeros los cuales son honorarios, es decir que no cobran.

Entre los propuestos se encuentra Alejandro Flores y Veloz, quien es Presidente de la Asociación Integradora de los Derechos Humanos y que ha venido promoviendo la cultura de los Derechos Humanos desde 2008 a través de diplomados y seminarios de la especialidad.

Este organismo nace tras diplomados y seminarios que se generaron en la BUAP, también por parte de la Comisión Nacional de Derechos Humanos –CNDH-, así como la propia Comisión Estatal de Derechos Humanos. Ojala los legisladores elijan a personas comprometidas con la materia y que han demostrado trabajo como sucede con Alejandro Flores y Veloz.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-En-el-CEN-del-PRI-definidos-los-candidatos-a-diputados-de-la-capital&id=1619>

